SOLIDARIDADOBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRARAJO DE CATALUÑA

Sarcelena, domingo, 21 de junio de 1938

Disminución de obreros parados y aumento de consumidores activos. La superación de la crisis de trabajo es un problema

de consumo

EDITORIAL

El ejemplo internacional en la reducción de la jornada de trabajo

La buelga de la Construcción de Madrid, que por la duración que lleva In que se debilite el trente obrero y por la enorme masa de huelguistas que en ella interienca, mercoe el honor de figurar entre las grandes bata-llas del trabajo organizado, tiene como "leiv-motif" la reducción de la jornada. Es una reivindicación cálidamente humana, pero que choca con insercibles resistencias en España. En todas partes gana terreno la lúca de buscar en la reducción de la jornada de labor un lenitivo al nual tremendo de la desocupación obrera. Y a la idea sigue la aplicación práctica de los nuevos horarios disminuidos, como ya hemos puesto de relieve mencionando ejemplos de grandes Empresas industriales extranjeras que voluntariamen-te han impuesto la jornada de seis horas, y de disposiciones oficiales, como la del Gobierno belga, entableciendo las 40 horas en la industria del dis

El Gobierno francés ha hecho aprobar por la Cámara de diputados, y por el Senado, una nueva ley que establece la jornada legal de 40 horas en todas las industrias. Merece contrustarse la realidad española, con predominio de un capitalismo apegado a las más rancies tradiciones, incapaz de adaptarse a las exigencias de este momento especial de la historia del mundo, con la actitud de otros capitalismos y de otros Estados más inteligentes, que preferen renovarse para perpetuar su dominación histórica sobre el

Por ejemplo, una oleada de huelgas sacude completamente la Francia aletargada para la lucha social de les últimos años. El proletariado revive, da nuevamente señal de voluntad. Pero sus reivindicaciones no liegan a plantenr el problema de la reducción de los berarios con la vastedad con que lo enfoca la nueva ley de 40 horas. ¿Qué pasa? Pues que el capitalismo y el Estado dirigido por los reformistas se percatan de que la actitud decisiva contra las huelgas consiste en anticiparse a las demandas del proletariado. El propio Senado, Cámara reaccionaria que tamiza las iniciativas muchas veces demagógicas del Parlamento y las esteriliza, aprueba la ley.

Y es que, además, se está reconociendo universalmente que la superación de la erisis es un problema de consumo; un problema que requiere trabajo repartido, medios de adquisición entre las grandes capas proletarias que forman el grueso de los consumidores. Si se deja que acimente el mimere de tarados disminuve forzosamente la producción. Pero si disminuven los parados, si éstos adquieren la posibilidad de convertirse en consumidores activos, se restringe la crisis porque las mercancias encuentran salida.

Este es el problema que no comprendo unestra clase capitalista, que preferirá hundirse antes que aceptar esta sencilla sobición. Retardataria, orgaliosa, amilfabeta, prodiga los obstáculos a las relyindicaciones del proletariado. Por eso vemos en España huelgas como la de la Construcción de Madrid, y por eso estas lucigus pueden prolongurse y agriarse hasta estallar en saegrientas puguas. Porque se cierra el camino al recenocimiento de los nueves dereches obreros.

LIOFAR

EL "HEROE" DE LA JORNADA

Estennos en el mejor da los mundos. Ninguia probleme de importencia turba nuestras digentionce. Ponto es nei, que los periódicos, para cumplir in micion informativa se con precisedos a tener que llenar aus págines hablando del cornipeta "Civilor"

"Civilini" agni el héros de la jornada de hoy. Hey que maturio o hay que podir al presidente que haya uso da sus prorrogutivas y le perdone la vida. Este es el trasecodental problems que los harceloneres deben solucionar sin demora ni excusar. El prestigio de la ciudad está en juego.

En Barcelona se puede o morie un miño do hambre, pero no mede permitirse que se mete a "Civilon". ¡Qué di-

ria el mundo! CN TELEGRAMA FAMOSO

El gobernado: de Oviedo se ha sentido molentado por unas palabras de Calvo Sotelo y le ha mamdado un telegrama que pasard a la historia. "Aqui no hay más anarquista que seted", ha dicho el poncio asturiano,

Tenemos ya dos anarquistas famosos y do la misma factura. El que descubrió Cambó en Tarrasa y el que ha descubierto el gobernador de Oviedo.

¿Para cuándo aguardan los sehores de "educación" poner un poco más de comero en las comparaciones? En Asturias, menos que en ninguna parte, tienen derecho a comparar a un anarquieta con un diputado.

A DON SALVADOR LE HA FALLADO LA MEMORIA

El presidente de los "16", de los "13" y no sabemos de cuántos nameros más, ha perdido la memoria. Después de pasares un allo

tomándole el pelo al Negus y a

todos los negros, al llegar el mo-

mento de hacerle cosquillas a Mus-

solini, nuestro ilastre Salvador

Madariaga redacta un memordu-

dum con la pretensión de refor-

mer la Sociedad de Naciones. La reforma de la Sociedad de Naciones os el último servicio que el schor Madariaga y demás mimeron han prestado a Mussolini por su acción civilizadora en Abi-

MADARIAGA

El representante de España, en la Sociedad de Naciones, ha sido desautorizado por el Gobierno. La situación de Madariaga es suma-



mente delicada. Pudiera suceder que cesase de ser el representante de España en Ginebra después de las fechas del 26 y del 30 del co-

La decisión guebrnamental obedece al proyecto de reforma de la Sociedad de Naciones que hace pocos dias ha publicado la Prensa. El diplomático español bacia una serie de juegos malabares con los articulos seis, ocho y dieciseis. No era una tarea fácil entresacur el pensamiento de don Salvador. Su atrevimiento ha hallado debida rêdica. Los gobernante no han consentido que el vehículo de la diplomacia peninsular Imya procedido por cuenta propia.

aL destitución ha sido fulminante. En los medios políticos y diplomáticos no so crce probable que pueda representar a España en las jornadas que se avecinan en la sede ginchrina.

Don Salvador Madariaga, se habria tomado el Convenant con un plan de seriedad. A pesar de que sus intervenciones siempre se renlizaron al son de hombos y platillos opinamos que sus grandes proyectos están empapados de un recusto de nómina.

Este número de SOLIDARIDAD OBRERA, ha sido visado por la censura gubernativa



La cara es el espejo del alma

AL MARGEN **CULTURA Y CIVI-**LIZACION

Nuestra inocente crónica mereció ayer las caricias de la censura. Lo interesante es, que nos tacharon unos párrafos en los cusles dábamos cuenta de unos sucesos ocurridos en Cádiz y que la Prensa local había publicado con amplitud de detalles.

Por lo visto, existe en el gabinete del censor un lápiz rojo destinado exclusivamente a mutilar las páginas de nuestro diario... Es una distinción que nos honra.

Comentaremos hoy algunas noticias de carácter internacional. Desde luego, si la suerte nos acompaña y el lápiz rojo tiene la bondad de permitirio...

En plena Cámara de los Comunes, Lloyd George, contestando a las declaraciones de Eden que opinaba debian ser levantadas las sanciones a Italia, exclamó en tonos vehementes... "Esta noche he-



mos seguido una política de cobardes.

Tiene razón el politico inglés. El mundo vive momentos de suprema cobardia, todos se inclinan ante el argumento bárbaro de la fuerza

Cobardes los polítices de toda Europa que permitieron el sacrificio del pueblo etiope, dando al traste con el organismo de Ginebra creado pomposamente para

asegurar la paz entre los pueblos... Cobarde el Negus, que en les momentos de peligro, poniendo a salvo su fortum, abandona a sus pobres súbditos buscando una existencia feltz en las magnificas

playas de la Costa Azul. Valientes las hordas fuscistas de Hitler y Mussolini, que anulando leyes, tratados y acuerdos internacionales, demucestran la inutilidad de las normas jurídicas establecidas por el capitalismo, y emplea la faerza bruta de las armos para imponer por doquier su cultura y sa civilización...

Hoy, en el mundo sólo pueden triunfar los más fuertes, los que tienen armas, valor y arrogancia... Les cobardes son candidates al suicidio...

Pero sepan los cobardes que hablan de la paz, y los valientes del faselo que provocan la guerra, que existe en el mundo un sector potente dispuesto a acentar el reto que unos y otros lanzan en este

Y este sector es el proletariado internacional que sólidamente organizado se lanzará a la calle para fuchar violentamente por el triunfo de la Revolución Social...

LAS RIVALIDADES MILITA-RES EN CHINA

Cantón, 20. - Se acaba de recibir en Cantón la noticia de que la provincia de Cuel-Chou se ha declarado en rebeldia con el Gobierno de Nan-

Se agrega que los rebeldes han recibido el apoyo de verdaderas columnas de bandidos, perfectamente armados e instruidos, constituyendose con ambas fuerzas un poderoso ejército que se organiza para resistir a las tropas que eventualmente pueda enviar contra ellos el Gobierno de

Los huelguistas de la Construcción de Madrid

En nuestro número del jueves, nos ocupamos ligeramente de la Patronal de la Edificación de Madrid, para remarcar los propósitos de los mencionados patronos y para recordar los que en otra ocasión les animaron contra la clase explotada en toda España, afecta a dicha industria. Hicimos presente cómo los obreros madrileños lograron abortar los designios de esta burguesta reacia, y las intenciones que abrigan.

Afortunadamente, hay Prensa de tipo burgués que coincide con nosotros en apreciar la razón que a los obreros asiste al presentar sus peticiones y el fin oculto que persiguen los patrones tratando de agotar la resistencia de los trabajadores y llevando a sus hogares la visión trágica del hambre.

El diario "La Libertad" pregunta: ". Por qué no remper el Gobierno la intransigencia patronal, imponiendo una solución justiciera a los ochenta mil trabajadores afectos al conflicto?"

La solución justiciera estriba en conceder integramente, a los obreros de la construcción- a todos los obreros que en España mantienen conflictos, a los que por circumstancias que no es preciso detallar no han presentado bases y a los parados—las mejoras solicitadas.

Los patronos no tieneo razón. No tienen motivos que justifiquen su negativa. La única razón, el único motivo que puede

an el desmedido vade sus cerebros, en un ansia desmedida de supeditación y aniquilamiento de las prerrogativas proleta-

Para que no se atribuyan nuestras informaciones a partidismos, m a sistemáticas ofensivas contra los que seguimos considerando nuestros explotadores, transcribimos algunos datos del periódico antes mencionado, que son convincentes:

"Por regla general, el constructor de un edicio gana alrededor de un 30 | tercera vez los Sindicatos de Madrid o un 35 por ciento. Esto, en lo que se | para complacer a la burguesia.

reflere a las obras particulares, pues como sube todo el mundo, en las ofciales el beneficio llega a más de un 70 por 100. A esa ganancia obtenida corrientemente y en todo momento, viene a sumarse abora la derivada de las exenciones tributarias otorgadas para estimular la construcción y combatir el paro obrero. Como estas exenciones representan un 15 6 20 por 100 del valor de la obra, el beneficio del contratista se eleva actualmente hasta muy cerca del 50

¿Qué representan las mejoras pedidas por los obreros? El aumento de los salarios y la disminución de la jornada de trabajo no representan un encarecimiento superior al 25 por ciento en la construcción de un edificio. Aceptándotas, dando a los trabajadores todo lo que piden respecto a salarios y jornada, todavia quedaria a los contratistas, en la generalidad de los casos, un beneficio no inferior al 25 por 100.

Teniendo esto en cuenta, ¿puede nadie considerar inaceptables las peticiones obreras respecto a los aumentos de salario? Creemos que no. Podria discutirse sobre la posibilidad o imposibilidad de atender a otras demandas; pero, desde luego, pueden ser atendidas perfectamente las que representan mejora directa de las condiciones de vida y trabajo de los proletarios. Que serían las suficientes para que inmediatamente quedase resuelto el grave conflicto que angustia la vida de Madrid entero.

Si cuanto afirmamos es cierto: si egoismo que alimentan, la repugnan- los obreros han repetido esto mismo te avaricia que anida en sus corazo- una y otra vez con tal insistencia que nes y la concepción fascista que in- no puede haber nadie interesado en el conflicto que no lo sepa perfectamente, la que espera el Gobierno para obligar a la Patronal a solucionar la huelga? 10 es que también espera a que la desesperación de los millares de obreros afectados por el conflicto de lugar a esos sucesos que desean con toda su alma las clases patronales y los dirigentes de los partido enemigos de la República?

Eso decimos nosotros, ¿a qué espera? Seguramente a clausurar por

MADRID

APUNTES

Comentarios a hechos cuya publioación fué autorizada por la Censura. "Todos tos expañoles son iguales ante la leg".

Asi reza (¡qué bien empleado está el término!) uno de los articulos de la Constitución.

Repar 100 ca afirmar, Es invocar. Es "pedir".

Un camarada mio so encontraba repartiendo hojas de convocatoria, alla por los últimos dias de octubre do 1935. No era nada subversivo, aunque doña Juridicidad habia prohibido el reunirse. No os fijess on la sintaxis. Mo voy volviendo juridi-

Un guardia de Seguridad, un quardador del orden, un agento do la autoridad, última escala del Estado y de la Justicia se llamó al "orden" y le mando seguirle. Bueno; esto es un decir. Lo amarro fuertemente y, dán-dole un empujón, le díjo: "Echa p'a-

El camarada, incoente del terrible delito que cometia, intento resistirse sin violencia. En la Comisaria le convencieron *

punible que era resistirse a un simple agente de la autorirad, Resultado; disciséis afios de presidio mayor. El 28 de mayo de 1936 se colebro

un juicio ante el Tribunal de Urgen cia en la Cárcel Colular de Madrid. Procesado: uno de los jejes del jas-

No reparte hojas, pero reparte pu fictazos a uno de los auxiliares del Tribunal. No se resiste, sino que llama "chusma indecente" a los "res petables magistrados". Y sambién les

Lloga a más. Progunta, sin duda con fundamento, ya que as abogado, por que permanece el público en la Sala. ¡Cuando lo que él buscaba era el éxito publicitario de eu propaganda con hoches delictives!

Tras et insulto "a la autoridad", después de la beja hacia la represontación de la "particia", el escarnio para el auditorio propicio...

Resultado: petición de CINCO años do premetio MENOR. "Todas los españoles son iguales

ente la ley...' No son cobardes los magistrados, como afirmó el procesado.

los que consienton y apoyan extas anomalias, esta desproporción de responsabilidades, pesando más que la igualdad ante la loy et árbol genealógico del delin-

Si los del Frente Popular no quieren aplicar lo que ahora legislan noeroa de las responsabilidades de los magistrados que obren con lenitud en sentido retroactivo, deberán tener en cuenta esta petición fiscal para cuando otro obrero reparta hojas ciandestinas. Y los mardias, y los guardianes de prisiones y todos los auxiliares de la "justicia" deberda comprobar que un hombre, tras haber trasltado do palabra y obra a la endatma representación de la "juricidad" conserva inducto el rostro y el resto de

ou individuo. Por Damarie borracho a un olo lante carcelario, et de quien sufrió cuatro meses de colda de castigo

rrectivo se le impone a quien llama, en pleno juicio, carallas y chusma indecente a los magistrados que componon ol Tribunal.

Y no es que propugnemos por el castino. Pero descariamos comprobar la imparcialidad y la susodicha iqual-

MOBRUZAN

va a Loon Elum su afectuose con-

fianza y le agradece, una vez mas,

que ponga al servicio de la República

y del projetariado la riqueza de su

experiencia, el prestigio de su cultu-

ra, ese cojunto de cualidades raras

que hacen de él el hombre de Estado

que se impone hoy a Francia y al

Las exigencias políticas y los de-

"Los hombres que le representen en

scos del partido se expresan a con-

la legislatura nueva y en el Gabinete

dirigido por uno de los suyos, serán

ficies al mandato que les ha confia-

do el sufragio universal: quebrantar

el fascumo, defender las libertades

públicas, luchar contra las oligar-

quias benencias e industriales, reab-

norber la desocupación, reanimar la

actividad economica, restablecer en

las altas enteras de la administración

el espirita republicano, demogratizar

el Ejército, reducir el tiempo de ser-

vicio, poner a Francia en la primera

Los temores que expresó Blum fue-

l'ersundido de que las dificultades

cue nor su apovo activo v visilante:

conventido de que desde este punto

de vista la reconstitución de una

contral sindical unificada de la clase

obrera, constituirà un factor de éxi-

to de una importancia considerable,

el partido esta decidido a ponerio to-

do en juego para hacer más estre-

chas y más fraternales sún las rela-

ciones que tiene con la organización

económica de la clase obrera france-

sa llamada a jugar un papel primor-

El que también se tratase el pro-

blema del frente único y de la fusión

orginica era cosa obligada por una

carta en que el Partido Comunista

invitaba al Congreso a manifestarse.

El Congreso consideró "la unidad de

acción como el necesario y breve pre-

facio de la indispensable unidad or-

gánica". La conclusión de la resolu-

ción responde al espíritu d. las ma-

que sean, las grandes reformas poli-

ticas y sociales por útiles y fecundas

que puedan ser si las unas y las

otras sirven para reforzar el parti-

do, su autoridad y su irradiación, de-

jarán subsistir las oposiciones funda-

mentales entre patronos y obreros,

la concentración de los medios de

producción en manos de una minoria,

el régimen capitalista generador de

luchas de clases, de crisis económi-

Es el cambio total de este régimen

el que permanece y permanecerá has-

vo revolucionario de nuestro partido

y el prefacio necesario a la construc-

Esa resolución fue aprobada uná-

nimemente, votardo por ella incluso

la "oposición revolucionaria de iz-

quiceia". Su pertavaz recordó los

esfuerzos anteriores de su tendencia.

que no ha tenido más que el defecto

ue ser un poco más avanzada". Y

afindió que "en otras circunstancias

sus amigos y él habrian pedido una

discusión. Pero hoy, dijo, estamos en

la acción y queremes aportar nuestro

apoyo a esa acción contra el enemigo

Sólo un desee expresó la oposición,

greso no se expresa bastante: que el

Gobierno suprima el servicio militar

de dos años y reduzca el presupuesto

que en la resolución política del Con-

comun"

cas, de rivalidades imperialistas

"Las colaboraciones, por necesarias

nifestaciones de Leon Blum;

dial en los destinos del pais.

fila de las naciones que quieren re-

ron resamidos en la resolución del

guelfamente la par-

Constrasor

EXIGENCIAS DEL PARTIDO

COLABORACION

OBSTACULOS Términos municipales

por M. R. VAZQUEZ

Entre las leyes que nos regaló la demoracia burguesa, encontramos la de "Términos municipales", ley que tiene un fondo netamente fascista. Sin embargo, fué adornada con la demagogia de la argumentación conducente a demostrar al pueblo que sólo lba en su beneficio. Se arguyó la crisis de trabajo, para llegar a la conclusión de que era necesario que en los pueblos se cerrara la frontera para dar facilidades al emprendimiento de obras que dieran trabajo y solucionaran el arduo problema de la desocupación a los nabitantes del lugar. Y claro, el cliché que era repetido por doquier, gustaba al pueblo hambriento. Todos se frotaban las manos, sonando con el aseguramiento del trabajo. Cuajó y se plasmó en realidad en muchos puebios. Hoy, ya no es el Estado quien la impone oficialmente, sino que observamos la dolorosa realidad de que hey organizaciones obreras que defienden el establecimiento de tal método, llegándose incluso a proponer en bases de trabajo, y aceptándose en asambleas de proletarios. Confesemos sinceramente, que no nos hemos ocupado de este problema, con el cariño y la extensión que su gravedad encierra. Pero como rectificar es de sabios, importará hacer un análisis y disponernos a ocuparnos de ella, e impedir que se establezca.

Deciamos que es una ley de facturación fascista, y vamos a probarlo, reseñando la idea que bullia en los cerebres del liderismo socialista, al confeccionaria y aprobaria en el Parlamento. ¿Era esta idea la misma que se exponia en las tribunas y en la Prensa, tendientes a beneficiar al pueblo. y solucionar la desocupación en las localidades?

Eso sólo significaba el banderin de enganche, la fachada decorada de un edificio en ruinas. La idea, pedria suscribirla el más recalcitrante tradicionalista y el más acendrado enemigo de la evolución. Como todo, se enfocó desde el punto de vista de competencia sindical.

El socialismo español, no se durmió durante la dictadura primerriveria ta. Supo banquetear con el difunto jerczano para obtener el trato de favor que le permitiera realizar su obra de captación. Así vimos cómo se desplazaban delegados n los pueblos españoles, y en ellos permanecian los dias que fuese necesario. Pero al marchar dejaban constituido el Sindicato.

Al advenimiento de la República, el resurgir confederal representó un peligro positivo para aquella obra de constancia. Había, por lo tanto, que poner trabas, impidiendo que en las localidades que había formado el Sindicato socialista, pudiese formarse otro, y que el pueblo elevara su conciencia, al conocer nucvas ideas, ul renovarse espiritualmente. "Cómo lograrlo." El método más adecuado era cerrar las fronteras, evitar que la estancia de elementos llegados de las grandes urbes, conocedores de los problemas cociales, abrieran los ojos al pueblo que con la mayor buena fe suponia que squello que conocia era lo mejor que habia.

Todos sabemos, que la superación de los pueblos a través de la Historia ha side tante mayor, cuanto más cosmopolita fué. Es del cruce de ruzas, de donde salen los tipos más sanos y superioren filosóficamente hablando. Y es también del cruce de ideas, de donde surge la elevación acelerada por la evolución. Establecer la frontera que barra el acceso a un pueblo a quienes no hayan conocido más mundo de l que se divisa desde la cumbre del monte, es cerrar el camino a la evolución, estancar el pensamiento; es, en fi.n. colocar una roca obstruyente, que cierra el camino al carro del progreso.

Y eso es lo que interesaba, por encima de todo, al socialismo gobernante. Y eso es lo que a la C. N. T. y al anarquismo, no ya desde un punto de vista de conveniencia particular de organización, sino en el amplio espacio del avance del pensamiento, no podía, ni puede permitir que se haga. A los pueblos, pequeños y grandes, ha de tener libre acceso todo el mundo. Y cuando las posibilidades permitan ocupar a alguien que no sea del pueblo. ha de dársele ocupación, sin que ella implique un peligro para la ocupación de les habitantes, porque, amigos, no debemos engañarnos. ¿Es que en los pueblos que haya desocupados, va a trabajar un forastero? No. Porque el trabajo que haya, primero se le cederá a los del lugar, que a los de fuera. Pero en muchas ocasiones ,el trabajo abunda. No hay desocupación. Y n veces faltan brazos. ¿ Por qué no va a darse ocupación a quien no trabaje, aunque venga de fuera? Además, ¿por qué razón, un hijo del lugar, no va a poder trabajar en la tierra que nació, por el sólo hecho de que haya estado una temporada en otros lugares?

Quienes analicen las cosas a un poco más de distancia que la de su estômago, llegarán a la conclusión de que es inadmisible tal actitud por antihumana. Y que no es aceptable, por la significación retrógrada que en-

Los pueblos que quieren avanzar, que anhelan progresar, que descan superarse, romper el circulo vicioso de la leyenda y el tradicionalismo, no sólo no pueden oponer obstáculos a la estancia de los "forasteros", sino que han de propugnaria. No creamos que a todos los rincones ha Regado nuestra | o nea, la locura, y entonces atisbavoz. No ha muchos dias tela una carta, que un obrero remitia al Comité i mos cuatro caminos para llegar a ger Nacional de la C. N. T., que residencia en la calle Guardia, en la que pedia orientaciones para organizarse. Quien aquella carta escribió, no sabía gran cosa de nosotros. El hecho de dirigir la carta a una dirección que hace seis años no se usa, demuestra nuestro azerto. Sin embargo, queria romper la rutina. Estaban, él y los otros obreros del lugar, asqueados de la política. El socialismo les había prometido mucho, pero nada práctico dió. ¿Qué más quisieran aquellos obreros, que un camarada de la ciudad fuera a convivir y a orientarles? ¿Y con qué derecho se les puede impedir? Ese es el problema de centenarca de pueblos. Y no se diga, que por escrito es posible clevaries, porque es una tarea muy lenta y a veces imposible, sus mentes no alcanzan a comprender lo escrito. Sin embargo, la estancia, la convivencia de quien conozca un poco más, les facilitaria la comprenzión y seria posible elevar sus conciencias.

Labor de gobernantes y de gente convencionalista, fué y es impedir el avance, la superación individual y colectiva de los pueblos. En justa réplica. digamos: Labor nuestra es romper las fronteras, facilitando a los pueblos el acceso a la cúspide del saber y la consciencia. Romposnos lanzas y hagumos impracticable la imposición de la ley de Términos Municipales. Y allá donde incluso sean los organismos obreros quienes traten de cerrar la entrada a los de "fuera", procuremos disuadirles del error.

Lo exige la superación de los pueblos, y el interés colective. Barcelona, junio, 1936.

Agrupación Cultural Femenina

Grandieso mitin de exposición doctrinal y de protesta contra la guerra y el fascismo

Hoy, domingo, a las nueve y media de la mañana, en el GRAN PRICE, tendrá lugar un grandioso mitin de exposición ideológica y de otesta contra la guerra y el fascismo, dedicado a las mujeres, y al quel invitamos a todo el proletariado de Barcelona.

Tomarán parte en este importante acto, abordando temas de palpitante actualidad, los siguientes oradores: ROSARIO DOLCET, sobre la emancipación de la mujer.

MANUEL PEREZ: Impresiones del momento, fascismo y guerra. FEDEPICA MONTSENY: Exposición doctrinal y misión de la

mujer en las luchas sociales. Trabajadores, mujeres projetarias: Vivimos momentos de verdadera inquietud. El fascismo, que en Italia y Alemania persigue a sangre y iego a la clase trabajadora, atentando contra todo principio de libertad y de justicia, se cierne amenazador sobre todos los pueblos de Eu-

La guerra representa el dolor y la barbarie. Es la muerte cruel de millones de jóvenes que pierden su sangre en los campos d'hatalla. Son hogares en ruinas; madres, hermanas e hijas derramando lágrimas de

Para elevar vuestra protesta vehemente, acudid todos, hombres y

mujeres, a este grandioso mitin. Contra el fascismo; frente a la guerra: ¡TODOS AL PRICE!

MIGIENE MENTAL

SISTEMATIZACION DE El Congreso de los socialis-LA LOCURA

por el Dr. FELIX MARTI IBAÑEZ

En nuestro anterior articulo disefiábamos ya las dificultades con las que atempre tropezó el hombre de ciencia en sua intentos por acotar, mediante las vallas de una clasificación, la selvática manigua de la lo-

Examinemos hoy un conato de clasificación que sistematice ya las dispersus movalidades de la locura, que tanto en anteriores artículos, como en los futuros, iremos examinando.

Un notable psiquiatra español, basándose en las clasificaciones de la locura establecidas por Kraepelin y por la Sociedad Americana de Psiquiatria, ha bosquejado una clasificación con finalidad sobre todo expositiva, que nosotros vamos a modificar y a adaptar a nuestros propósitos, en vistas exclusivamente a la orientación de nuestros lectores, y a fin de permitirles que en lo sucerivo, al tratar de cualquier proceso mental. sepan inmediatamente en qué tipo de perturbaciones es posible incluirle.

Con esta finalidad ofrezco un ejempio por mi imaginado, para hacer perfectamente comprensible esta ciasificación, advirtiendo que se trata de una imagen explicativa, para trasladar la cual al terreno de la Psiquiatria precisa previamente comprender las sutiles diferencias que separan a mi ejemplo del caso concreto de las enfermedades mentales.

Un hombre puede llegar a la pobreza económica, a la extrema miseria, por cuatro caminos diferentes: 1. Por ser pobre de nacimiento y carecer desde su llegada a la vida de toda suerte de recursos económicos.

2.7 Por haber sido rico, pero haberse arruinado y consumido todo su capital, cen lo cual, después de una situación de holgura económica, llegaria nuestro hembre a la misma pobreza que el que lo fué de naci-

3.º Porque tenga su capital empleado en diversos tipos de Empresas, algunas de las cuales requiera tanto dinero y tal movilización de su capital, que arruine a las demás Empresas de su propiedad y, finalmente, resultando improductiva, arruine también al capitalistz.

4.º Por poscer un capital que de súbito se ve destruido por causas imprevistas: incendio, robo, pérdida, etcétera.

El resultado triste al que conducen los cuatro senderos enlozados, es el miamo en las cuatro casos: la ruina. la pobreza eccnómica.

Pues bien; con las salvedades de rigor, puesto que en un caso maneinmos un ejempio material y en el otro se trata de la tierra algodonosa de la mentalidad humana trasponeramos este ejemplo al caro de la locura y comprenderemos perfectamente los cuatro grandes grupos de locura o

perturbación mental existentes. La pobreza económica podemos substituiria por la pobreza mental, cuatro citados para Regar a ser pobre. Releyendo paralelamente unos y otros, podrá el lector comprender lo que de otro modo resultaria dificilisima y técnica clasificación sistemática de la locura.

A la pobreza mental, o locura, se

desde el nacimiento, habiendo nacido sin recursos mentales de ninguna especia (trastornos mentales por detiels congénito). Dentro de esta pobreza existiran diverses grades, segun los recursos mentales de que el pobre mental puede dispener. Y aqui hemos de hacer una subdivisión en tres grandes subgrupos: Idlacia, imbecilidad y debilidad mental. Los idiotas carecen de toda vida mental, y tan sólo vegetan al modo animal; los imbéciles poseen rudimentos de inteligencia; los débiles mentales son simples retrasados con respecto a otros seros de la misma edad. Si el idiota posee una mentalidad que es una noche en tinieblas, el imbécil está sumido en la penumbra y el débil men-

tal muestra algún rayito de luz. 2. Se puede ser pobre mental, habiendo sido previamente una persona normal, pero que ca el curso de su vida, por causas diversas, se arruina y pierde todos sus caudales intelectuales. A eso se llama grupo de las demencias. Si el grupo anterior incluia los débiles de nacimiento, éstas son los inválidos, que por tanto fueron previamente seres normales. En este apartado caben sobre todo cinco grandes grupos de dementes: precoces, parciales, vesánicos, paralitices y seniles. Las causas que conducen a cada tipo demencial son en general de orden: infeccioso, degene-

rativo o vascular y circulatorio. 3. Se puede llegar a loco porque estando repartido nuestro capital mental en diversas empresas (intelectuales, sentimentales, ideológicos, etc.), alguno de los ejes de nuestra personalidad absorbe toda la vida mental y paralizándose ésta en torno a un eje dictatorial, se perturbe la armonia de la mente y sobrevenza la pobreza, la pérdida del capital, la locura. Estos son los trastornos por deformación mental, por desproporción entre los diversos núcleos integrantes de la personalidad. Grupo extensisimo que incluye las constituciones mentales anormales: esquizoides, elcloides, histeroides, anormales, perversas, compulsivas, explosivas, etc., y las reacciones psicopáticas, es decir, el modo anormal de reacción mental que ante un estimulo externo

pueden presentar los seres humanos

4.º A la locura puede llegure por la enfermedad mental propumente dicha: por la imprevista, subita y brutal destrucción del capital intelectuai a causa de factores diversos que originan un cambio anómalo en la re-

partición de ese capital mental. Al remperze la armonia mental de un sujeto, se engendran las alteraciones de ins reacciones personales que denominamos locura-

Aqui se incluyen las psiconeurosis psicosis. Las causas de estos trasrnos son de indote propiamente paicológica o de tipo organico; y muy frecuentemente tóxicos externos de naturaleza quimica (alcohol, tabaco, merfina, opio, cocaina, hipaôtices), venenes profesionales (locuras por el domo, arsenico, etc.), o textuas microbinnas (naicosis infecciocus sitiliicas, etc.). Otras vees sen goipes peleosis treuméticas), toxicas intraorgánicas, y, en fin, las causas que ya analizamos en otro articulo.

Lo dicho ya, nos permite ocientarnos en lo sucesivo, gracias a este ejemplo y clasificación que he deverito, que, a pegar de estar basado en una imagen burda en relación a la delicadeza de los procesos que analiza, ofrece, en cambio, la venteja de in claridad para que sea asequible a los profanos en la materia.

Conocer los cuatro grandes tipes de la locura: oligofrenias o locuras congénitas, demencias, trastornos por derproporción en los púcleos de la mentalidad v enfermedades mentales proplamente dichas, resultarà de gran utilidad para dezvanecer el cúmulo de tépicos que se manetan usualmente sobre el asunto, y, además, nos faclittarà en le sucesivo el estudio detallado de los procesos mentales di-

En higiene mental, como en toda disciplina científica, en ley el connejo de Cervantes, tanto para el divulgader como para los que recogen sus ensefianzas: ensefiar con sencillez y retener con claridad.

Sindicato Unico de las Artes Gráficas

CONVOCATORIA UECENTE

Se convoca a todas las Secciones del Papel y Cartón de Catalina, tengan o no conflictor, especialmente a on primeros, a una reunido que se celebrard mañana, lunes, a las echo de la misma, en nuestro local social. Riereta, 33, primero, para discusión de bases y exponeries los trabajos realizados hanta el memento.

Por la Comisión del Papel y Carton - El Secretario.

Comité Nacional de Relaciones de la Madera

DE INTERES PARA LOS PUE-BLOS QUE FABRICAN MUEBLES PARA BARCELONA

Se avisa a todos los Sindicatos de Cataluna y España que controlen talleres de ebanisteria que hagan trabajos para Barcelona, que se pungan inmediatamente en relación con el 1.º Por ser pobre mentalmente Rosal 33, Barcelona, para un asunto urgentisimo.

Esperamos os dels cuenta de la falta que nos hace vuestras señas. -El Comité de Relaciones.



DE FRANCIA

tinunción:

(Conclusión)

LA ACCION OBKERA

lúrgicos parisianses, dió Blum las siguientes explicaciones meditadas. Se dió a la publicidad que la huelga demostraba que los obreros no tenian confianza alguna en el futuro Gobierno, que se afirmaban por eso en la acción propia. A eso respondió

de constatar un progreso en la otra.

Lejos de ero, es un hecho de expe-

La Prenan hurguesa tenie que las fuerzas revolucionacias dentro del proletariado francés quieran utilizar el Gobierno del Freute Popular para preparar la revolución social. Propinmente también Blum quiere eso, declaró, pero ha de ser "una revolución con medios legales" por el camino de la mayoria parlamentaria. Con la mayoria popular podremes conquistar también el Poder revolucionario, no antes, opina Blum. Pero si las musas, por sobre sus jefes, consideran-do el Gobierno del Frente Popular como estado de transición, quieren hacer por si mismes la revolución? Si, como se ha leccio ya, Flum es considerado como una emerge de Rerenski, a quien seguiră Lenin? Es

"Es un lugar común familiar a los riente, diré sin embargo que el Go-Socialista no será el Gobierno de Keel que le sucederia."

Con la última frese previene Blum a sus partidarios sobre las consecuen. cias de una caída de su Gobierno: ¡No es la revolución y el Comunismo lo que vendrá después, sino la reacción y el fascismo? Esta es en realidad una opinión difundida en toda Fran- ta su realización completa el objeticia. Para hacer frente a esa eventunlidad, Blum quiere hacer todo lo posible para atraeras también los Sin- ción del orden socialista." dicatos. Dijo en su discurso:

EL MOVIMIENTO SINDICAL

"Nadie entre nosetron ha tenido jamás el menor prepósito de forzar la autonomía de la Confederación Gene-Comité Nacional de Relaciones, calle | ral del Trabajo y su independencia | necesaria ante las luchas politicas. Pero la experiencia de les otros puiper banta para convencemos que en todas las revoluciones, fascistas o racistas, la organización corporativa de la clase obrera un sido tenido en cuenta quizăs más directamente que las organizaciones políticas, que la destrucción de las instituciones obreras ha sido el objetivo tanto o más que la destrucción de los partidos, y cao es facilmente concebible si se quiere recordar que en verdad, al menos en sus comienzos, los movimientos a los cuales hago alusión han estado en la dependencia estrecha de la oligarquia capitalista que les suscitaba o les dirigia."

Con eso se agotó el contenido de su discurso. Lo que no estaba contenido en él debia expresarse en la resolución política del Congrezo. La resolución comienza con una manifestación ilimitada de conflanza hacia

"El Congreso, se lee en clia, renue-

Sindicato Unico Mercantil C. N. T.

¡A todos los mercantiles de ambos sexos de Barcelona! ¡A todos los huelquistas!

Ante la situación de la hueiga actual, y para orientaros con arreglo a las tácticas de la C. N. T., para el triunfo del movimiento, el Sindicato Mercantil de Barcelona os convoca a un grandioso mitinpara mañana, demingo, a las diez de la mañana, en el Tentro Victoria, en el que tomarán parte los compañeros siguientes:

FRANCISCO MIRO (Mirlo), dependiente de ultramarinos. FRANCISCO PELLICER, agente de publicidad. RICARDO SANZ, por la Federación Local de Barcelona. JAIME R. MAGRINA, escribiente.

Por el triunfo de nuestras reivindicaciones; por nuestra dignidad de clase: ¡Todos al mitin! Por el Sindicato Unico Mercantil.

Presidirà el compañero José Bruguerolas, por el Sindicato Mer-

La Junta

tas franceses

(De nuestro corresponsal)

Paris, junio 1936.

Respecto a la luielga de les meta-

"Lo que en necesario que comprendamos bien, para hacerlo comprender a nuestre alrededor, es que es y que será siempre imposible para la clase obrera disociar de una manera completa su acción directa de clase de su acción política y detener o frenar completamente una por la razón

riencia y que al mismo tiempo la reflexión confirma: a un progreso de la acción politica corresponde siembre y casi necesariamente una recrudescencia de la acción directa de la clase obrera, y es perfectamente natural. perfectamente explicable, cobre todo al sulle de un largo periodo de miserias y de sufrimientos, que la victoria obtenida en el terreno politico cree en la clase obreca una impa-, de la chea gubernamental no podrán ciencia per ver realizar las reformas , ser superadas mas que per una ligamismas que en vicincia le permite zon constante con las masas, may

una mala broma, dijo Biam;

diarios de la reacción el habiar de los Kerenski que abren el camino a los Lenin. Aunque yo no quiriera emitir sobre un proscrito ningún juicio hibierno que va aconstituir el Partido renzki. Pero, aunque lo fuera, erced que en la Francia de hoy no es Lenin

León Blum:

¿UNA NUEVA EXPERIENCIA? El entusiasmo de la socialdemocracla francesa es grande. Era predominante en el Congreso. El partido se

ve directamente ante la realización, si no de su ideal de futuro, al menoa de sus exigencias del momento. ¿Estará a la altura de su tarca? Sin revolución no puede brotar el socialismo. Esta verdad es hoy generalmente reconocida. Tampoco la supresión de la crisis econômica y el mejoramiento de la altuación de las clases laboriceas puede venir de León Blum, El es el hombre de la teoria, de la polémica, de las deducciones doctrinarias. En las hojas no escritas de la historia está la respuesta a la interrogación si será el hombre de neción, al desco de que "penetre en él aquel etre hembre" que quiere suscitar él mismo. Esto es futuro,

Pero Blum no es el partido, el partido no es el proletariado. Un Gohierno de coalición entre partidos obreros socialistas y partidos burgueses de izquierda es algo nuevo para Francia, no para el proletariado internacional. Los partidos del Frente Popular creen dirigir y sólo serán dielgidos. Las fuerzas del proletariado y del puchlo desenn entrar en acción. La huelga de metalúrgicos lo ha demostrado. Mientras exista esa voluntad, el desarrollo de las cosas no esta sólo en manos de los políticos gobernantes, sino en las del pueblo. Y esto es más valioso.

En solic provinc los ram lacion it tecerse

DOMINGO

Hans to singular his JUDILITY. distrai BULLIANS.

ridades s

de sumir Con expense. CHST dust.

comen

movi walted lot

han side club Han hom In Guarrin or nización.

opone a faci Se mho culpable re t que el chemi tariado en e te como en l Las ulli

Por las calle ciendo sus chas toquilla forantero qu mozas de pu Ebro, una a abatió su po gró derrumi queda en lo Cronos es u no pasa en ma la fe, a En al otro pida, un inn dido por el derno Dios in provincia del Centro C ei pueblo v Pero sign

clet" de la ser el dia d U. G. T 75 dos. La esti glados se di fornales de Inferiores ! eleva a 161 ductores pe co, entre e

CRITIL

CES EL S POR RES

dias, en l Sindicato que el Sir del confu clase de

el lunes. Los



DESDE CADIZ

En solidaridad con los almadraberos de la llana y la propa. 6 horas :Quereprovincia, se han declarado en huelga todos les rames. - El pare es general. - Entre la populacion impera el desasoslego.-No pueden abasrecerse de comestibles.

Haro unes dias que intentamos trasmitir al público los motivos de esta and having a conspirate extraore luviciu a Land dejar pasar una sola linea a man feman inscres publico, fincional.

mirro cas definicios que se hacian contra determinadas personas que promise, real mas or praying at proteoriado capañol y a las autoner al pueblo de ciulia en el color y la migeria mila profunda.

Constitutional un mierricano carico a comente vices percinas cueta la tion a contrator and animal a law luchas coctales y de no tener en and the continuous de les l'encrionaries que la social meansablemente por la roccion i haccora, y inmar a les obretes por el camino de la continuo de la con come cata l'arma que alladomos, stave intercres burgueses, cluden e marie y ceruivan la vireladera canas, que originó el conflicto. Asi bernos iteracio di ciu de hey, cu que se na declarado la huelga ge-

n esta como sobilarrelad con los almadraberos de la provincia. Esta mañana, ... comercio cota cerrado en su tetalidad, con excepción de poquisimos organization due cettin services but the duction.

us fue and de Asalto, Seguridad y Guard. printan servicios con tercercias y pairullan por la ciudad en auto-

Ha sado alameurada la aCan del Pueblo y otros varios Sindicatos. La huriga na sido declarada liegal.

No libratan tranvias ni coches de ninguna clase, siendo absoluta la pa-

Fuercas del Ejército fabrican el pan para que la población quede abas-

Continúan sin publicarse les periódicos locales, pues como se sabe, los mografos se encuentran también en huelga desde el pasado domingo. Como consecuencia de las órdenes circuladas en la carde de ayer por la Comurca) de la C. N. T. de Jerez de la Frontera, ha nido declarada la huelga

general de obreros del campo en 21 puebles de esta provincia.

Les centres de la C. N. T. de las localidades afectadas por la huelga um sido clausurados y sus directivos encarcelados.

Han ingresado en la carcel seus dirigentes de la C. N. T. detenidos por a Guardia civil. Esta clausuró también de madruguda el local de dicha orga-Notifican de Huelva, que hoy llegaren a Ayamente 72 familias de huel-

guistas del Consorcio Almadrabero de Africa. El gobernador ha ordenado al alcalde que tenga preparada comida y

alojamiento para dichas familias que se encuentran desamparadas. Todo esto después de haber declarado el presidente del Consejo de ministres que les únicas dificultades que el Gomerno encuentra para la Buenn e mión de los conflictos sociales, proceden de la clase patronal, que se equie a facilitar negociaciones que alleman soluciones satisfactorias.

Se sube de donde rudira el mal, pero no se pope interés en hacer que el cupable se avenga. Siguen clauwirándese los Sindicatos cuando se declara un el enemigo del orden y causante de cuantas ignominias sufre el proleturado, es el burgués que continúa pensando y obrando tan canallescamen-

te como en los tiempos de la Mousequia. Lass últimas noticias recibidas acusan un parcial mejoramiento-

Enterior de la companya de la compa

Miranda de Ebro

Un mitin en Corpus

Dia festivo. Cerrado el comercio. For las calles pascan los vocinos luciendo sus gama domingueras. Muchas toquillas y medallas descubre el imantero que al passar repara en las masas del pueblo. Junto al puente del Luco, una iglesia en rumas: el fuego aliatió su poderio arquitectónico, lor o derrumbar sua bovedas, y sólo da en lo alto del torreón un reloj. Cronos es un simbolismo. El tiempo be pasa en vano: destruye, transforma la fe, acrecienta la insurgencia. En el otro extremo de la larga avemela, un inmueble de tres pisos hundato por el fuego. Vulcano es el modumo Dios de catos pueblos frios de la provincia de Burgos. Era el local Centro Católico. Fué asaltado por E pueblo y purificado por las llamas. Pero aigue masticándose el "chitiet de la religión, y es fiesta por

for al dia de Corpus. Miranda es importante centro ferioviario: ocupa más de dos mil ros del carril, y el Sindicato de moh C. N. T. sólo controla unos 50. La G. T. no tiene más de 200 afilia-La estación, los talleres, los tin-Lucius se denominan el "Assilo". Aseara los garbanzos a los parias con remales de 5'85 pesetas: los hay aún feriores. El censo de habitantes se cleva a 16,000 almas. Unos 300 prodistores pertenecen al Sindicato Unientre oficios varios y parias del blo de Miranda.

Por la tarde se celebra un mitin de la C. N. T., para glosar y exponer los acuerdos del Segundo Congreso Extraordinario.

El Salon Imperio se llena a rebosar. El primer piso lo ocupan las mujeres; los hombres, de pie, no dejan ningun vacio en la amplia platea. De Vitoria han llegado 80 compañeros, ganando la distancia de 30 kilómetros en bicicieta. De Haro llegaron repletos, dos camiones. Vemos a compafieros de Briones y La Bastida. Todos vienen a celebrar el Corpus confederal que se proyecta en Miranda, Orille, Magriña y Parera ocupan la tribuna y desgrana los temas del Congreso, comentando la actualidad social y afirman, divulgandolas, las tácticas, normas y objetivos cenetistas.

Los compañeros entonan cantos revolucionarios; otros vocean Prensa y folletos, y, en conjunto, todos propogan las ideas de libertad y comunis-

Trócase la fiesta del Corpus en dia de laboreo revolucionario, y el mitin, que tiene lugar en el Salón Imperio, posnone el baile. La diversión reposa y el afán de muevos horizontes promete perspectivas que han de admirar y llegar a interesar a jos parias que producen toda la riquera que continue el comercial y burgués pue-

Jaime R. Magriffá

CESE EL CONFUSIONISMO EL SINDICATO UNICO DEL TRANS-PORTE A TODOS LOS TRABAJADO-RES Y AL PUEBLO DE BARCELONA

Unos pasquines aparecidos en las calles de Barcelona, hace unos dias, en los que hablaban de una próxima huelga, en nombre de varios Sindicatos del Transporte y que en realidad no existen, han decidido a que el Sindicato Unico de Barcelona, adherido a la C. N. T. salga al paso dei confusionismo que quieren sembrar entre los trabajadores cierta clase de elementos, y diga que, controlando la suma de 14.000 obreros. el lunes, todos deben acudir a los lugares de trabajo.

Los políticos mediocres a un lado. Los trabajadores, a otro.

La estepa casteganda confederal

Se está abusando excesivamente de la paintra revolución, como si com quedara recucida al estrecho campo de la l'amilia o a la localidad en donde desarrollamos muestras netivida-

Hay una grun cantidad de trabajadores que no tienen en cuenta que para que una revolución sea efectiva duradera, es imprescindible la coinhoración de todos los productores.

Nada conseguiriames con flevar a capo of heefio surversivo, of al intelltar poper en marcha el mievo sistema econômico y administrativo nos fullara una gran parte del engranaje de la maquina de la occiomia.

Existen en España comarcas extennisimas, y hasia casi regiones, en las que se desconoce en absoluto la existencia de la organización confederal. Tal ocurre en la región del Centro, como en las provincias de las obras, talieres y fábricas -con-Segovia, Avila, Salamanca y Valladolid. El darse una vuelta por estas provincias, es hacerse la idea de que e encontramos a muchos miles de intimetros de cualquier pala civiliza- nal-es lo que les ha hecho adquirir

Los trabajadores caminan serios y rayel, e mo si quisicran contener la tembiar a la misma Patronal, que man aus les produce su situación, y la trapatencia manificata ante el enciquismo brutal que impera en toda

Ante la indiferencia observada por la organización confederal en la tierva de los corauneros, me he preguntudo yo: ¿Es que no interesa Castilla para la revolución? Entiendo que si, pues si logramos interesar la meseta castellana con nuestras ideas, puede ser un baluarte formidable, tanto en el periodo insurreccional como en la consolidación del nuevo

El trabajador custellano, debe interesar muy mucho a la C. N. T., pues aunque por temperamento racial es frio y poco propicio a los grandes espectáculos, es. en cambio, el hombre serio, que cuando arraigan en él las ideas, en muy rara ocasión ee produce Las deserción tan corriente en otras regiones.

En cambio, si la organización confederal, no toma en serio el secudir la modorra que padece toda la estepa castellana, asi como puede ser un baluarte de defensa para la revolución, pudiera convertirse en un Cantón aparte, que atendiendo las órdenes de cualquier capitoste como Gil Robles, que se les presente con el lema: Dios y Patria, pudiera ser un serio obstáculo a la liberación total del suelo ibérico.

Por esto enticado que debiéramos en aquellas localidades donde ya exis-te una marcada tendencia cenetista, llos otros lugares en los que tan necesitados están de semilla libertaria.

Toda esa propaganda requiere un desembolso económico que, quizás, la regional del Centro no esté en condiciones de realizar; pero si Castilla interesa al interés común de la revolución, no debemos reconocer fronteras entre nosotros, y todos debemos ser los que vayamos a levantar el espiritu de estos hombres, que desde distintos sitios de la región están pidiendo ayuda.

A Lopez

BESDE MADRID mos 6 horas!

SESENTA MIL TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION DE MAI-DRID, LUCHAN CONTRA LA PA-TRONAL DE TODOS LOS OFICIOS DE ESPARA Y CONTRA EL ES-TADO

Ya llego la "huelga grande". Ya han empezado a dejar sentir su peso los trabajadores de la Construcción de Madrid, Los que siempre han luchado en esta localidad con más fiereza y convicción sindical, los eternos "perjudicades", los que no re-gatearon nunca su solidaridad para cualquier causa justa, los que formaron en Madrid las vanguardias do movimientos, manifestaciones o cosa apáloga...

Duchos están en la pelea sindical los trabajadores de la Construcción de Madrid. El batallar cetidiano en virtiendo estos lugares de trabajo en las horas de descanso en pequeños Sindicates donde se sancionen los casos de rapacidad y avarieta patroıma convicción tal que la Patronal no descanoce. Convicción que hace sabe lo dificil que resulta el intentar oponerse a las justas peticiones de estos gigantes de las luchas entre el capital y el trabajo.

. Por que declares que les trabajadores de la Construcción de Madrid están en lucha contra todas his Patronales de España, contra el Estudo y la Sociedad de Naciones?

A nadie que sea un poco observador de las luchas sindicales, se le escapará la importancia que tiene la petición de la JORNADA DE SEIS HORAS, pero tampoco omitirà cerebro alguno que a la Patronal de la Construcción de Madrid la venceriamos ranidamente, si no estuviesa presionada por las distintas Patronales de España -no ya de la Construcción- sino por todas, y amenazada de sanciones por el Estado, porque estas Patronales tienen la evidencia, que triunfando el Gremio de la Construcción en esta petición de las sels horas, no tardarlan en surgir, en un plano nacional, los distintes Gremios de productores que de una manera viril exigieran lo que les seria fácil de conseguir por el precedente por nesotros sentado, que repetimos, seria la jornada de SEIS HORAS.

Ahora el Estado: Dirán muchos, ¿por qué ha de oponerse el Estado a esta petición, si él no paga? Fa-cilmente se puede contestar. El con-seguir en España o en Madrid la redundar menos en la propaganda, JORNADA DE SEIS HORAS por los medios que nos facilita la Confederación (lucha directa seria, para ese mismo Estado, la negación de su eficacia en los organismos nacionales y hasta anularia la farsa que mantiene en lo internacionalmente en la Ofician Internacional del Trabajo, o Liga de Naciones).

Ligeramente hemos demostrado que estamos en lucha contra toda la Patronal de España y su Gobierno, los trabajadores de la Construcción.

[Trabajadores de España! La Construcción de Madrid da un VIVA LA

Emilio Andrés

Madrid, junio de 1936.

JORNADA DE SEIS HORAS.

El mitin del Sindicato de Artes Gráficas

el viernes por la noche se celebró, en el "Salón Arenas", el acto organizado por el Sindicato de Artea Grá-Ticas, para dar cuenta de la posición adoptada frente a la anómala situación creada en nuestra industria por un pequeño grupo extraño a la disciplina confederal. Tomaron parte los camaradas Ca-

Frerizo, Mateu, Pijoan, Alonso, Zaraquino y el presidente del Sindicato, compañero Luis Antonio.

En resumen los oradores dijeron lo siguiente:

NO SE RESPETA LA PERSONA-LIDAD DE LOS OTROS SINDICA-TOS DE LA INDUSTRIA

Como ya se ha afirmado en manifiestos y en las asambleas celebradas durante la semana, los provocadores del conflicto no tuvieron en cuanta que existian organizaciones de tradición revolucionaria con las que habia que contar para cualquier acción en beneficio de nuestra clase. Y no la tuvieron, desde el momento en que pretendian "arrastrar" a un conflicto no sólo a nosotros, sino a "todas" las organizaciones existentes.

No habiamos sido invitados como lo son en otros lugares nuestras organizaciones por aquellas otras de distintas tendencias. No teniamos, por tanto, ningún compromiso a seguir a nadie. Lo dijimos antes de que declararan la huelga, para que no se llamaran a engaño. Lo dijeron la U. G. T., la Asociación de la Prenes, la poquetisima tracción de la

Como difimos en la nota de ayer, ¡ U. S. C. Al lanzar su gente a parar el trabajo piztola en mano, sabian que sólo contaban con su propia fuer-

SE PARALIZO EL TRABAJO POR SORPRESA, DEBIDO A LAS AMENAZAS

Hay que reconocer que cogió a todo el mundo desprevenido. Se creia que gozarian de un minimum de sentido común para comprender que en las condiciones en que iban a plantear el conflicto, era no solamente insálita, sino cetúpida. A nadie que trabaje en nuestra industria se le ocurre en el mes de junio presentar bases. Hubieran cumplido con lo elemental en las relaciones entre Sindicatos, y se les habria hecho com-

prender la inoportunidad del intento. Pero no ha sido asi, y los obreros, arrastrados al conflicto por la violencia -sólo unos cuantos talleres pequeños fueron abandonados voluntariamente- sufren la consecuencia de la miopia de los terribles dirigentes "poumistas". Que lo fueron por las violencias, lo demuestra el hecho de que en muchos talleres donde tenian a todo el personal sindicado con ellos, hubieron de sacarlo a punta de pistola, porque de otra manera no lo hubieran conseguido. Algunos ejempios expuestos por los interesados, confirman las exposiciones de los

EL SINDICATO PRESENTARA BASES Y LAS HARA APRO-BAR DEMOCRATICAMENTE El hecho de no secundar este con-

EL PROCESO DE ORAN

Los sucesos de Casablanca

La represión en Casabianca empleza a un liados de septiembre del 1935. La Policia de esta localidad, como la de Rabat y Fez, obra al dictado de la de Oran.

Del 5 al 8 de octubre la Policia actúa de forma interna

dirigen a descubrir quiénes son los componentes de aigun grupo anarquista caya existencia so les anuncia desde Cran.

El dia 9 de octubre, la Policia tiene una pista segura. Se dirige a una cara de campo no lejos de Rabat, en un lugar llomado Skiran, habitada por cosonos de nacionalidad españoin. En esia cara de campo habian sido acogidos dos companeros que, si bien no tentan nada que ver con los atracos el le can que reservarse de In Policia, ya que se enco traban en pr i rotectorado francés, dande existe la ley de extradición, incluso para les perseguides politices. Estas, temerosos de ser detenidos

y entregados a las autoridades espaholns, las cualos los tenia reclamados por diferentes delitas de carácter sociat, vivian la vida azarosa de todo perseguido. En el memento en que la Policia cerca la casa de campo en Skiran, estos edargañeros se eprestan a la fuga. Saltan por una ventana trasera y emprenden la huida a campo libre. La l'onicia trata de apresarios descargando sua pistolas sobre clios, y éstos contestan en la misma forma. Se entabla un fuerte tiroteo que dura largo rato. La Policia, dividida en dos grupos, trata de dar alcance a les que huyen sin cesar de disparar. Un policia recibe un balaco. Es el inspector Foulon. Los fugitivos van en chancietas y esto les dineulta para correr. El tienten Pi NTO FINAL - ISOLIDARIDAD! continua de parte y parte. Y en el momento que Felipe Ponce se vuelve para disparar contra la Policia, recibe un balazo en el vientre que le hace caer a tierra. 1

El muerto era uno de los más activos militantes de la organicación anarquista en España. Se Hamuba en realidad Pelipe Seliceo, y fue uno de los que escaparon de la carcel de Málaga en el año 1934, en la fuga realizada por el centinela de guardia en aquella cárcel.

Ek otro lugitivo, que se rindió después de quedar sin balas, se llama Alfonno Sánchez

Dias despuez, the detenido condenio Diaz y su companera. Este es el unico hace autor de uno de los atraces co-

metidos en Casablanca, Sin embargo, podemos afirmar que Celedonio Diaz, ilevado de un espiritu de sacrificio, rayano en el heroismo, se hace autor de un becho en el que no participó ni de cerea ni de lejos. De momento no es dable hablar más sobre el caso de este compañero. Digamos '

i unicamente que tanto él como otros detenidos en Orán y Casablanca, habian de soportar la persecución, no ya sólo de la Policia francesa si que también de algunos idos de Melilla ; THE PARTY OF THE P

El resto do los detenidos en Cabo blanca, al menos de los que tenemos noticias -Alfonso Sánchez y Francisco Fiernas- creemos que tampoco se les ha podido comprobar pie-namente su participación en el "affaire" de los atracos.

Francisco Piernas fué detenido en Uxda, un mes y pico después que los otros encarcelados. I

Las mujeres encarceladas lo estan como cómplices.

Pongamos punto final, diciendo que el caro de Orán v Casablanca es un



su peso y estos trabajadores resurgirá a la vida para reintegrarse de nuevo al seno del proletariado que lucha por su emancipación. :Solidaridad! ;Solidaridad! ;Solida-

ridad!

N. do R. - Con el trabajo que se inserta hoy quoda terminado el folleto "El proceso de Orán-Casablanou". Han sido muchos los parrafos dol mirmo que hay sido mutilados con mano dura por el censor.

Recomendamos, pues, que todos los compañeros que se interesan por conocerlo integramente, hagan los pedidos a la Comisión encargada.

flicto, repudiado por toda la clase i obrera gráfica, no quiere decir que jo. Asimismo los de la U. G. T. y la dejaremos de cumplir con uno de los fines esenciales de los Sindicatos: la quiera que algunos patronos, por teconquista de mejores condiciones de existencia. Lo haremos, si, pero en el rial, no han querido recomenzar al momento en cue lo estimemos eportuno. Y para que no pueda decirse que sea obra de una parte de les graficos solamente, las haremos aprobar democraticamente en una gran asamblea, sin temor a ser desaterididos, puesto que queremos que nuestro Sindicato sea el gran conductor

RECHAZAMOS LA VIOLENCIA ENTRE TRABAJADORES, QUE SOLO BENEFICIAN A LA BURGUESIA ...

de las luchas sindicales en nuestra

Durante estos dias nos hemos limitado a hacer respetar los acuerdos de las asambleas. La continuidad en el trabajo había sido afirmada rotundamente por los trabajadores. La Junta, pues, al recomendar a los que habían sido expulsados violentamente de los talleres a que volvieran a ellos, se situaba en fiel interpretadora de la voiuntad colectiva.

Mas esta actitud, norma democrática de los Sindicatos, ha sido mal interpretada. Se ha considerado como un acto de esquirolaje. No. Aqui los únicos esquiroles son los que declararon un movimiento que en esta época del año sólo interesa a la burguesia, que halla oportunidad de dar "flestas" a pretexto de los sabotajes, etc.

Nosotros decimos, con toda sinceridad, a quienes en ello deben estar interesados, y que son especialmente los dirigentes de ese corro: Nada de violencias personales, nada de agresiones de tipo fascista, eso sólo conviene al enemigo de la clase trabajadora. Si hasta ahora hemos coutenido a los trabajadores para que no se defendieran, donde podian hacerlo, violentamente, en el caso de que se haga derramar una gota de sangre, no habrá autoridad moral alguna que pueda interponerse en la réplica obligada.

Una situación semejante sólo convendria a la bestia fascista, que fija sus ojos en Barcelona, como la fiera ante la presa inmediata...

LOS PATRONOS QUE NO HAN ABIERTO POR MIEDO HA. BRAN DE PAGAR LOS JORNALES PERDIDOS Los trabajadores de nuestro Sindicato han acudido cada dia al trabaotra fracción mencionada. Como mor a que les destrozaran el matetrabajo, el sabado por la tarde reclamarán el pago integro de los dias perdidos por tal causa.

Como es natural, el acto fué aprovechado para justificar el valor de nuestra organización general, sus ideas y sus tácticas.

Todos los oradores abundaron en estas consideraciones, dándose por terminado el acto con el mayor entusisamo.

EL LUNES SE PRESENTARAN TODOS NUESTROS AFILIA. DOS AL TRABAJO Continuando la línea de conducta

traunda por las assumbleas de numtro Sindicato frente al picito actual, la Junta recomienda a todos los afilindos de las Secciones interesadas, que acudan al trabajo el lunes, a in hora de costumbre. No hay motivo que aconse je lo contrario. Espera que será atendida como lo ha sido duranto toda la semana.

Cómo se defiende la vida de los ciudadanes

La Asociación de Aparejadores de Obras de Cataluña al tener noticia del hundimiento ocurrido el jueves -ocasionazzio victimas-, de un piso en construcción en la finca número 246 de la calle de Provenza, ha practicado las investigaciones secenrias para conocer si en aquella obra intervenia un aparelador conforme dispone el decreto del ministerio de Instrucción Pública del 16 de tulio de 1935, pudiendo comprobar que en dicha obra no se habia dado cumplimiento a la referida disposición.

N. de la R. - No queremos comentar la presente nota. Lo expuesto por la Asociación de Aparejadores es suficiente para demostrar la falta de escrápulos de unos contratistas que con el afán de aumentar eus panancias no vacilan en poner en poligro la vida de los enodestos operarios.

ción Guarnicioneros) Una asamblea y un triunfo

Sección. Eran varios los temas a discutir; el más interesante, a pesar que lo eran todos, era el que decia Lectura de las bases firmadas por las casas más miportantes de Barcelona. La astimblea fue un exito, tanto por el gran número de compañeros, como por la alteza de miras que se discutió. Fueron muchos los compafleros que hicieron uso de la palabra. Se discutió mucho en lo que hacia referencia a la Bolsa del Trabajo, aceptada por los patronos, y reconociendo todos la importancia que tiene la Bolsa del Trabajo para el

El entusiasmo era bien patente. Todos se daban coenta de lo que vale la unión de los parias, va que cuando estarnos desorganizados, los burgueses se aprovechan y pagan a los obreros el precio que tes da la gana. Saben cilos que no pretestarán, porque no tienen mingun hazo que les una y que, por lo tanto, carecen de fuerza para hecerse respetar.

Compañeros guarnicioneres: Los bechos son mis locuentes que las palabras. Nuestro oficio iba a la cola del resto de los demás trabajadores y hemos entrado a formar parte de las fallanges obreras de la Confederación Nacional del Trabajo.. Ya los burguesca nas respetan; aquellos señores que antes trataban mejor a sus gates y perros que a mesotres, ahora ya nos consideran algo mejor y nos reconocen por lo que somos y lo que valemos.

Adelante, pues, compañeros Hemos logrado una victoria moral y material, una gran victoria si tenemos en cuenta nuestra situación de La Junta.

Industria Fabril y

Textil

lebro la asamblea general de nuestra | tante, camaradas guarnicioneros; tenemos que termisar con el trabajo a destajo realizado a domicilio; queremos el catalieramiento para disfrutar de los derechos que nos pertenecen, como son el seguro de accidente del trabajo y distrutar también de la semaca de vacaciones como el resto de los demás trabajadores que, como ellos, nos lo merecemos; queremos dejar de ser trabajadores hambrientos y trabajar todo el año y dejar de ser limosneros del burqués. Por todo eso tenemos que unirnos cada vez más y tener confianza en nosotros mismos y en nuestra organización. La C. N. T. es nuestro pan espiritual y no debemos traicionaria. Hay un burgués que se ha negado a firmar las bases; este señor ha hecho honor a lo que ea. Por tres veces dió palabra a la Comisión de que firmaria y después de tres entrevistas con la Comisión, sin más explicación se ha negado rotundamente. Así es que, camaradas guarnicioneros, a ese sefior hay que tratarlo como se merece. Se llama Castells, tiene su despacho en la calle Escudiflers y los talleres en la calle Ferrer de Blanes (Gracia). Tiene taller de guarnicioneria y metalurgia, paga jornales de seis pesetas, máximo siete. Un burgués que se las trae y que es un perfecto negrero. Por eso, en sus talleres, tiene colgado San Pancracio y cuando le falta trabajo le enciende una vela y al llegar el sabado quita un par de reales a cada obrero. Por

Por hoy, basta. Otro dia diremos

algo más sugestivo de dicho señor.-

algo dicho señor es de Falange Els-

Sindicate Unico de la Comité de Relaciones del Ramo de la Piel

(Sección Mecánicos y Fogoneros)

A TODA LA ORGANIZACION DE BARCELONA EN GENERAL Y AL RAMO FABRIL Y TEXTIL EN

PARTICULAR La Sección de Mecánicos y Fogoneros tiene pendiente una lucha para reivindicar sus derechos.

Los limpia calderas exigen más respeto y más salario, y como todo trabajador tiene derecho a la vida, no están dispuestos a que su burguesia continue explotándoles como hasta en la actualidad ha venido ha-

La Sección Fogoneros y Mecánicos se dirige a todos los Comités de Fábrica, a todos los trabajadores y a la organización, para notificarles que ningûn limpia calderas debe de ejecutar trabajos sin llevar el correspondiente aval del Comité de huelga. La lucha entablada por vuestros

hermanos de explotación, es vuestra lucha, y el deber de todo trobajador y confederado consiste en hacerse solidario de aquellos obreros que en aus luchas arrancan a sus burgueses más más insticia.

Comités! (Militantes! : Obreros todoe! De vuestra actitud depende la victoria de vuestros hermanos.

Por vuestra indiferencia, por vuestra apatia, no os hagáis solidarios de los intereses de vuestros enemigos de Demostrad con vrestra actitud, que

bacéis causa común hacia cuantos desean mejorar sus condiciones morales y económicas. Por la justicia! ¡Por la victoria!

Por nuestros intereses sociales! ¡Vi-

La Comisión

Aviso urgente

Se ruega a todos los componentes de las Comisiones Pro Preses de Catalufia oc personen mafiana, lunes, en el nitio y hom de costumbre. No

Por las Comisiones Pro Presos de Catalina — El Secretariado.

A LOS SINDICATOS Y A LA OPINION EN GENERAL

Como habiamos anunciado oportunamente, los zapateros de E2da y su comarca se habian declarado en huelga contra sus patronos, reclamando mejoras de caracter moral y económico, entre ellas la disminución de las horas de trabajo.

En este conflicto que afectaba a 22.000 trabajadorea, se habian unido los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo y de la Unión General de Trabajadores.

Pasados algunos dias, los elementos de la U. G. T. aceptaron un laudo del gobernador civil, en el cual se anulan la mayoria de las reclamaciones presentadas por los huelguis-

Llamados también al Gobierno civil los camaradas de Elda, Villena y Petrel que pertenecen a nuestra organización, se regaron en absoluto a aceptar el laudo propuesto, "东部"。 The state

Así, pues, y ante el incumplimiento de los acuerdos tomados por parte de los elementos de la U. G. T., nuestros camaradas continúan solos manteniendo la huelga y dispuestos a no ceder un paso mientras no scan atendidas por los patronos sus justas demandas.

Por el Comité Nacional de Relaciones. - El Secretario.

Ateneo Libertario Cul-

tural de Gracia

Se invita a todos los socios y simpatizantes para un cambio de impreziones con el Grupo reorganizador, a fin de ver si podemos ampliar éste, tratar cobre el local para el miamo y asunto Escuela.

Tendrá efecto en el local de los Sindicatos de Gracia, Salmerón, 211, a las nueve y media de la noche, el

En espera de vuestra anistencia, arrirquicamente os saluda. - El Grupo reorganizador.

Sindicato del Ramo de la Piel (Sec- SINDICATO UNICO DEL RAMO **DEL VESTIR** (Sección Corsetería)

son los que atravesamos, os hago un Plamamiento fraternal a todos los compañeros en general.

Desde que nuestra gloriosa Confederación nos abrió sus férreos brasos dentro de los Sindicatos la Comisión reorganizadora de la Sección Corseteria, en su deseo de reivindicaciones, no cesó hasta reunir las más importantes fábricas de corsé de Barcelona, ya que varias compañeras de por si acudian, tal es el estado bochornoso en que se encuentran dentro de fábricas y talleres, pues hay fábricas que los burgueses creen que estamos aún en aquellos tiempos feu-

Por eso, compañeros, como productores y como hermanos que somos, hemos de ser como nuestros hermanos de clase, ya que ellos, gracias a su infatigable entusiasmo, han sabido conquistar sus bases.

Pues hemos de tener en cuenta, compañeros todos, que siempre he-

En momentos muy criticos como | mos trabajado a merced del burgués, ya que no sabemos lo que son bases dentro de nuestro ramo y nos encontramos que por conveniencias del patrón, unos ganan menos que otros, haciendo los mismos trabajos.

Pues bien, compañeros, no toleremos por más tiempo esas injusticias ignominiosas. Aboliremos el trabajo a destajo, ya que nos trae la ambición y el odio entre nosotros mis-

Y tú, mujer: Que por tal de serlo eres la más explotada, la más oprimida por el capitalismo ruta, te digo que te rebeles, que te defiendas ante las acometidas de la burguesia; lucha con fiereza, y arranca el velo que ciega a las compañeras de trabajo; animalas e indicales el camino a seguir, para que muy temprano todos juntos luchemos por la anhelada revolución social, antesala del Comunismo libertario.

Un Corsetero

Sindicato Unico del Ramo del Transporte (Sección Mozos Carboneros)

A todos los Mozos Carboneros. Nuestra actitud ante la huelga de los Mercantiles

Nos interess fijar nuestra actitud i cual somos ajenos por completo. Adde una manera firme y rotunda. Se nos quiere envolver en un conflicto al cual somos ajenos por completo. Nadie ignora que nosotros pertenecemos al Ramo del Transporte, y no acabamos de comprender por qué regla de tres se nos quiere mezclar en el conflicto mercantil, máxime si se tiene en cuenta el que para nada se nos ha consultado, zi se nos ha puesto en antecedentes del por qué de este movimiento, cuando precisamente somos nosotros los que controlamos la immensa mayoria de los mozos carboneros organizados, así como las casas más importantes de Barcelona.

Sabemos, además, que la organización promovedora de todo esto ha englobado a los mozos carboneros a pesar de que la minoria infima que ella controla no consideraba oportuno este momento para la presentación de bases, y además, porque la confec-ción de ellas no estaba hecha por los mozos carboneros, sino por unos cuantos politicastros arrivistas.

Pertereciendo al Ramo del Transporte, nadie en buena lógica puede hacernos secundar una huelga a la ros. — La Comisión Técnica.

vertimos a quien tiene el deber de estar advertido, que aun es el caso de que se realice el movimiento, si se le reconoce personalidad a esa minúscula organización, no estamos dispuestos bajo ningúm concepto a anular la nuestra ni mucho menos renunciamos a presentar nuestran reivindicaciones adonde entendemos debemos presentarias.

A vosotros camaradas, compañeros, hermanos de explotación y de miscria, van dirigidas estas lineas que no son hipócritas como las que os dirigen los aspirantes al disfrute del erario público, mino que son salidas del corazón de vuestros camaradas mozos carboneros pertenecientes a la C. N. T.

No continuéis ni un momento más donde estáis; decidiros a ingresar en la gioriosa Confederación Nacional del Trabajo, donde os estamos esperando con los brazos abiertos para estrecharos en un abrazo fraternal y, unidos, podemos hacer una Sección de Mozos Carboneros que sea la admiración de todos los trabajadores. Por la Sección de Mozos Carbone-

PRAT DE LLOBREGAT

La Papelera Española persiste en su actitud de rendir nor hambre a les trabajadores :Pero no lo logrará!

La conducta de la Papelera Espa-, se ha becho mención del que existe fiola, cada dia se hace más sospechosa. ¿Qué pretende con su mutismo y su intransigencia? Si es rendir por el hambre a los trabajadores, puede ya desechar estos cálculos, puesto que no lo logrará, por mucha que sea su potencialidad. Los obreros saben lo que representa perder una lucha, y resistirán todo cuanto sea necesario para lograr que se reconozca la razón de sus reivindicaciones.

Lo curioso de este conflicto es que no es solamente la Empresa la que se ha encerrado en un mutismo incomprensible, sino que también hacen mutis otros que parece tendrian la obligación de preocuparse por este conflicto.

Cada dia por radio, en la Prensa finidad de conflictos, y ni un solo dia l alguna maniobra politica.

en la Papelera Epañola.

Hace cinco semanas que dura la huelga, y empieza ya a ser hora de que la Empresa se dé cuenta de la necesidad de solucionaria. Las peticiones de los trabajadores no pueden ser más justas ni más razonables. No piden nada a que no tengua un sobrado derecho sobre ello.

Prolongar este conflicto no puede conducir a otro sitio que envenenar cuestiones que, de otra manera, podrian resolverse sin muchos trastor-

Muchas derivaciones que tienen algunos conflictos, y que tantas lamentaciones producen, tienen como único origen la intransigencia de las Empresas que, como la Panclera Espafiola, gostlenen conflictos por cuesy con notas oficiosas, se habla de in- | tiones de amor propio o por secundar

SINDICATO DE PRODUCTOS QUIMICOS (Sección Enfermeros)

Para los componentes de la Admi. nistración y Junta Administrativa del Hopital Clínico

Productos Químicos (Sección Enfer- perdido dichos señores el tiempo de meros) de la C. N. T. unas bases de trabajo en el Hospital Clinico, fueron acogidas con menosprecio por la Administrativa

Después de extender el correspondiente acuse de recibo a los documentos presentados y schalar el plazo de ocho dias para que las estudiaran, dejóse a que ellos se tomaran como cosa justa el contecido de las mismas. Ahora bien; han pasado los ocho diaz, y comoquiera que no respiraban, ayer se presentaron los delegados de la casa Clinico a la Administrativa, a fin de que señalaran hora en que debia presentarse la Comisión para discutirias, a lo que contestaron esos señores que ellos no eran nadie a partir de entocces y por lo tanto no podian decir nada sobre el particular, ya que del Hospital se habia hecho cargo el Estado y que como patrono a él teniamos que acudir.

Decimos nosotros: Por que han esperado tentos dias para decirnos que es el Estado con quien tenemos | nica.

Presentadas por el Sindicato de que intervenir? ¿ A razón de que has cutiendo lo nuestro para luego de la nos que es a otro a quien tenemas : 45 dirigirnos?

Sean quienes sean los señores que han de resolver nuestro caso, que acudan a la casa en cuyo lugar demos hecho la presentación de basez. porque alli trabajamos y no conocemas otros representantes que a a

Y ahora, que sepon los señores Puig y Alfonso, Burgos, Cortes 14rrando e Irigaray que estamo --poseción de un fichero may calena que, al tratar con el Estado por te ber pasado abors a ser el patrono d la casa Clinico, le haremos saber qu co tenido, ari como la opinión se blica de España podrá saber que in se de representantes tiene el Chiaco de Barcelona.

Al buen entendedor con pocas palabrua basta, ilifores: A la disposición de usteden - La Comisson Téc

RASGO PLAUSIBLE

Sindicate Unico del Ramo de Alimentación de Barcelona y sus contornes

(Sección de Cargadores y Descargadores de Ganado Lamar)

En asamblea celebrada por esta Sección, se acordo destinar para varias suscripciones el aumento de pesetas que corresponde a la primera semana de vigencia de las nuevas bases de trabajo. Lo recaudado, que asciende a la cantidad de 780 pesetas, es distribuldo de la siguiente

Para la rotativa de SOLI-DARIDAD OBRERA Para las victimas del Puerto de Paniza Pro diario "CNT" Para un compañero del Sindicato, accidentado por un

Para la biblioteca y muebles del Sindicato Lo que hacemos público para que sirva de ejemplo en nuestras filas

La Junta de Sección BROCKESSES CONTRACTOR CONTRACTOR

Comité Regional de Cataluña

Todos los delegados a este Comité pasarán hoy, domingo, a las diez de ia misma, por la Secretaria. — El Secretario.

A CALDAS DE MONTBUY En Blanes no hay tarifas de alpargateros, porque ya sólo trabajan unos pocos y por su cuenta. Mandarnos vuestra dirección.

A SANTA PERPETUA DE LA MOGUDA Estamos tramitando lo de la copia de Estatutos. Ya os avisaremos

cuando la tengamos. A O. VARIOS DE SABADELL Hemos entregado vuestros Estatu-

tos. Dentro de dos o tres días estarán listos, y os avisaremos para que paseis a recogerlos. Para la otra consulta que nos hacéis, podéis venir el lunes, a las siete, o el miércoles, a las nueve de la noche. A SAN QUIRICO DE BESORAS

Podéis bajar por los Estatutos, o mandar la dirección para que os los remitamos. Ya están aprobados.

Alenco Obrero Cultural del Poblet

La Junta de este Ateneo invita a todos los militantes a que pasen por guestro local el dia 23 del corriente a las nueve y media de la noche, para comunicaries un asunto de máxima importancia. - La Junta.

Sindicato del Ramo de la Madera

citim ta ta toda tanta piene gistr de is

huck

num viole se hi pred tiene

ceps Es

dond

les

hue gen rice che che E pra trau tani

(Sección de Cultura y Propaganda) Jóvenes del Ramo de la Madera: Ha quedado constituida en cate Sindicato la Sección de Cultura y Propaganda, y aspiramos trabajar en pro de la capacitación de los jóvenes de ambos sexos y edades, a fin de poder acrisolar los valores y anxias que despiertan cotidianamente en la ju-

Queremos que los jóvenos alternen la defensa de sus intereses, con la capacitación profesional e ideológica, hasta convertir a la juventud en e verdadero baluarte dei progreso so

Queremos que el Sindicato represente algo más que un instrumento de lucha económica. Los jóvenes deben acudir a éi en busca del pan espiritual, que esta sociedad, basada en el privilegio, niega a los que por falta de medios económicos no pueden concurrir a los grandes centros do-

Queremos apartar al individuo del vicio y la prostitución, incitandole al estudio y convirtiéndole en un ser útil a la humanidad, en lugar de un degenerado e imporante.

Jóvenes de la Madera que estáis inactivos: Ingresad en el movimiento juvenil, en el que tenéis un puesto a

La Comisión de Propaganda Nota: El dia 25 empezarán los cursillos siguientes: Geometria, Dibujo lineal y artistico, Aritmética y Gramática. Además, esta Comisión organizará, intercalándolo con dichos cursillos, charlas y lecturas comentadas, a fin de que los jóvenes vayan tomando interés por nuestras ideas.

Todos los que estén inscritos en los cursillos, se entrevistarán con la Comisión de Cultura, mañana, día 22.

SINDICATO DE MINEROS DE SALLENT

AVISO URGENTE

Se participa a los compañeros que a continuación se citan, que se presenten urgentemente en este Sindicato para emperar a trabajar:

Isidro Sabata Terra, Martin Garcia Garcia, Jaime Craig Vendrell, Felipe Arias, Jaime Mannobeus Villaseca, Santiago Lorente Clemente, Sebastián Garcia Martin, José Serra Bonet, Juan Marticez Ridriguez, José Cura Padro, Antonio Rexaig Revola, Jaime Sola Pons, Luis Garcia Rames, José Vlisseca Riera, Bartolomé Hulluste Bernardi, Pedro Riera Prat, José Vilanova Leonardo, Ramon Carrera Paris, José Solanella Comargo, Jaime Jofre, Florescio Rusz Casas, Rosendo Arias Ter y Juan Aguo Librera.

Además de los citados se presentarán también todos cuantos tengan demanda de cobro presentadas.

SEMANAL NOTICIARIO NACIONAL



Les patrones no claudican.

Heraria el muy marrano.

Discutiendo los obreros se vuelven humbres enteros









rece, (vengan discursos!



Si la "SOLI" se difunde



Pronto será un retativo muy amono y sugustivo



Buen papel, ilustraciones



a

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la Agencia y de mestres corresponsaies particulares)

Una carta de Royo Villanova. - «El Socialista» se enfada con «Claridad». - En Bélgica se han levantado barricadas, y el Gobierno acuerda la expulsión de extranjeros.-En China ha empezado la guerra civil

Estado del movimiento de huel-i gas en Bélgica

conflictos

eruselas. 20. — Según noticias de titima hora, a primeras horas de esta tarde el número de huciguistas en toda Bélgica se elevaba a la importante cifra de 350:000 obreros y empleados de ambos sexos. Se ha registrado, por tanto, una ampliación de los conflictos huelguisticos.

Al propio tiempo se informa que en todo el pais, un sector de los huelguistas, afortunadamente no muy numeroso, intenta cometer actos de violencia por lo que las autoridades se han visto obligadas a redoblar sus precauciones que en muchos casos tienen caracter verdaderameste ex-

En e! Hainaut y en el Borinage es donde la situación aparece más grave, habiendo tesado que interevnir las tropas para secundar la vigilancia los gendarmes y de la Policia. Los soldados ocupan numerosas fábricas en las que intentaban esta-

blecerse los huelguistas. Miestras tanto se implean autor bindados para el servicio de pa-

Se acuerda la expulsión de extranjeros

Bruselas, 20. - Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros para adoptar acuerdos en relación a las husigas que se desatan en Belgion y, sobre todo, para hacer frente a la situación creada por la acitud de violeccia adoptada por algunos núcleos de huelguistas.

El Gobierno ha acordado expulsar fulminantemente del país a numerosos extranjeros de los que se ha comprobado que toman parte primordial en la ejecución de actos de violencia o los aconsejan a los trabajadores belgas.

sión figuran varios obreros españoles reconocidos como agitadores co-

Coacciones, barricadas, batidas y detenciones

Bruseins, 20. - El movimiento huelguistico no ha disminuido. La gendarmeria ha destruido algunas barricadas que se habian levantado en distintas localidades durante la no-

En Jammapos y Quaregro se han practicado bastantes detenciones. En la provincia de Lleja se han registrado algunos actos de coacción bastante violectos y las autoridades han practicado con tal motivo unas quince detenciones.

También han dado varias batidas que han tenido por resultado la idertificación de treinta y dos agitadores de los cuales tretata son extranje-

En la región de Mona la situación sigue sin experimentar cambio alguno. Fuerzas del Ejército y de la Poticia custodian las principales lineas

En Mocs se han registrado algunos incidentes sin gravedad, a consecuencia de los cuales han sido detenidos setenta individuos.

La Comisión paritaria de la siderurgia ha llegado a un acuerdo par-cial sobre cuatro de los puntos del

En Amberes, hace veinte días que dura la huelga

Bruselas, 20. - Se anuncia que se ha llegado a un acuerdo básico que permitiră solucionar la huelga de la metalurria.

Continuan las negociaciones, y nigunos creen que el lunes se podrá reanudar el trabajo en la siderurgia, la metalurgia y las construcciones mecánicas.

Respecto a los conflictos de Amberes que se vieten prolongando por espacio de veinte dias, se abriga la esperanza de hallar una solución esta miama nocho,

Crece el número de Choques entre la fuerza pública y los huelquistas

Bruselas, 20. - Se informa que, como se temia, el movimiento huelguistico ha ganado el Flandes orien-

El diversos puntos de Bélgica se han registrado hechos de violencia y choques entre los extremistas y la fuerza pública. Se agrega que los hechos de esta

indole desarrollados boy no han te-



MAXIMO GORKI

Ultima fotografia de Máximo Gorki, el famoso cecritor ruso que acaba

El partido social demócrata amena-Za con retirar a los seis ministros tar aérea y, sobre todo, naval, de Rusia, Inglaterra y los Estados Unidos, para sacar la conclusión de que la que tiene en el Gobierno, si las demandas de

Bruselas, 20.-A pesar de que se ha llegado a un acuerdo entre los delegados patronales y obreros de varios ramos en hueiga, y cuyas reuniones son presididas por el Gobierno, falta todavia resolver la cuestión de aumento de salarios y revisión de las horas de trabajo.

Se declara que los socialdemocratas están dispuestos a retirar los seis ministros de su partido que colaboran en el nuevo Cabinete Van Zeeland si las demandas de los obreros no son atendidas. El Gabinete se reune nuevamente mañana, para estudiar la situación.

obreros no han tenido la menor influencia sobre las huelgas, que continúan, habiéndose planteado algunas más durante el dia de hoy.

Parece ser que la situación se ha agravado en Borinage, donde todos los edificios públicos, factorias, Bancos y ferrocarriles se hallan protegidos militarmente. Se han enviado a dicha región refuerzos de gendarmeria, equipados con autos blindados provistos de ametralladoras.

El número total de huelguistas se estima en 400.000.

Optimismo para la solución de la huelga en el puerto de Amberes

Amberes, 20. - Las representaciones patronal y obrera del puerto de Amberes, han aceptado la solución de arbitraje dictada por el jefe del Gobierno señor Vanzeeland. El arbi-Las negociaciones entre patronos y traje dispone que el salario diario se de la delegación obrera ha quedado condicionada a la aprobación de los trabajadores, que se reúben en asamblea a última hora de esta tarde, y durante la cual se procederá a votación. Sin embargo, se espera que la mayoria del os obreros votarán en favor del arbitraje. En tal caso, el trabajo en el puerto de Amberes se reanudaria el lunes.

El vaivén huelguístico Un industrial suicida francés

Paris, 20, - El movimiento huelguistico es innegable que mengua constantemente. Sin embargo, surgen constantemente en las provincias fracessas nuevos conflictos entre ellos el de los obreros del gas de Brest, el de les transportes públicos de Niza las huelgas de Estrasburgo, en donde la paralización es casi general y donde los trabajadores ocupan infinidad de establecimientos de todas

En contra de las previsiones optimistas sobre la huelga y ocupación de los Grandes Almacenes, de Paris, el hecho es que la situación en éstos sigue siendo la misma.

Siguen también en huelga y ocupando los establecimientos, todos los barberos de Paris.

En todo el Departamento del Sena, incluido Paris, el número de huelguistas se clevaba esta mañana a 41.723. Los tranviarios de Lyón se declararon en hueiga anoche, prosiguiendo hoy el movimiento,

Es inevitable la guerra civil en china

Cantón, 20. - Los misioneros americanos de China del Sur, han sido advertidos por el ministro de Relaciones Exteriores de los Estados Unidos de prepararse para abandonar el territorio, pues es de todo punto imposible impedir que se desarrolle la guerra civil entre Nankin y Cantón. ministro de Negocios Extranjeros.

Cangas de Narcea, 20. - Por agobios económicos puso fin a su vida, en su domicillo, colgándose de una cuerda, el industrial de esta localidad, don Francisco Pérez Garcia, de

Fuera de la ley

Dublin, 20. - Oficialmente se confirma que el llamado "Ejército republicano irlandés", organización revolucionaria que aboga por la completa separación de Inglaterra, ha sido declarado ilegal por el Gobierno del Estado Libre, basándose en que sus miembros han cometido actos de violencia, entre ellos el asesinato del almirante Sommerville.

Las declaraciones de Eden son consideradas una humillación

Londres, 20. - En El Cabo ha sido acogida muy desfavorablemente la decisión del Gobierno inglés de levantar las sanciones

El periódico más influyente, el "Cap Times", declara que el discurso pronunciado por Eden en la Cámara de los Comunes es una de las declaraciones más "humillantes" que se hayan hecho en el Parlamento por un

Encuentros entre las tropas chinas Una opinión de «El So-

Hanken, 20. — Noticins de Chang-Sha dicen que las tropas del Kang-Si se han encontrado con las de Nankin en Ki-Yang (Hunan Meridional). Faltan detailes.

Por otra parte, informaciones procedentes de Nang-Chang, dicen que las tropas del Kuangtun han avanzado unas 25 millas en el Kuang-Si, ocupando Chang-Ying y An Yuan. Parece que se ha entablado la lu-

del Kuang-Si en tres puntos distintos, en la frontera de la provincia del Hunan. La primera colizión ocurrió en Ni-Yang, donde continuaba encarnizadamente durante todo el dia. Las otras batallas se entablaron cerca de Hengchov y Li-Ling.

Según otra versión, los soldados del Gobierno de Nankin destacados en Kweichov, se rebelaron en cuatro puntos, declarando su intención de cha entre las tropas de Nankin y las | unirse con los comunistas.

Según opiniones, la flo- Naufragio. - Cien perta de guerra japonesa es invencible

Tokio, 20. — El famoso coronel Yamaki, del Estado Mayor japonés, en el curso de una reunión en la que congregó en su compañía a los je-fes de las distintas regiones, analizó objetivamente la potencialidad militar aérea y, sobre todo, naval, de Rupara sacar la conclusión de que la flota de guerra japonesa "es invencible". El coronel Yamaki agregó que las escuadras niponas podrán resolver el problema de la expansión demográfica del aJpón.

sonas ahogadas

Seoul, 20. - Ha naufragado un barco a motor a consecuencia del agitado estado del mar. Han resultado ahogadas más de cien personas.

Se trataba de una embarcación tripulada por coreanos que intentaban penetrar subrepticiamente en el Capón. Poco después de salir del puerto, se levantaron enormes olas, que hicieron hundir a la embarcación.

Sólo han podido ser salvados doce tripulantes del barco por pescadores

LOS OBREBOS GRAFICOS DE BARCELONA



Los compañeros de Artes Gráficas afectos a la C. N. T., han celebrado un mitin en el Salón Arenas, de esta ciudad, para fijar la posición del Sindicato frente al conflicto declarado por un minúsculo grupo de trabajadores gráficos. Vista parcial del local durante el acto.

Valencia, 20.-En Alfarrasi ha sido destruida a martillazos una cruz que existia a la salida de dicho pue-blo, muy antigua y de gran merito artistico. No han podido ser detenidos los autores del hecho.

En Cuatretonda ha ocurrido lo mismo. Frente a la hermita de San José, existia una cruz labrada en piedra. Ha sido destruida, sin que tampoco hayan sido detenidos los auto-

Un registro en un convento de padres salesianos

Coruña, 20. - En el Pazo de Longora ne efectuó un minucioso registro per fuerzas de Policia y de la Guardia civil. El Pazo lo ocupan ahora los frailes salesiones.

Uno de los policias exigió que, a efecto del registro se abriese el sagrario, que fué registrado, como todas las dependencias del Pazo. Por cierto que los policias ni se descubrian ni se arrodillaman ante el Sacramento hasta que un fraile saleriano les llamó la atención exhortándoles a que rindieran el debido home naje de respeto al sacramento.

Tormenta en Zaragoza

Zaragoza, 20. - Descargó una violentisima tormenta sobre esta ciudad. Durante hora y media ha diluviado de tal modo que se temió una catástrofe en algunos barrios. Los bomberos tuvieron que acudir a los barrios populares, en los que las aguas inundaron varias casas. La cantidad de agua que cayó fué asombrosa, convirtiendo las calles en rios. Durante buen rato anadó interrumpida la cir-

Destrucción de cruces Accidente desgraciado

ocupada por 45 segadores, procedente de Orense, que se dirigia a Madrid, al Begur al kilómetro 226 de la carretera de Vigo a Villacustin, cerea del pueblo de La Calzada, se salió de la carretera, por habérsele roto la dirección, marchando 60 metros por la cuneta, hasta llegar a un terrapién. Alli se estrelló centra un árbol, precipitándose por el terraplén, resultando nueve herido, seis de ellos graves. Los heridos han sido trasladados al hospital provincial.

Incendio que se supone intencionado

Madrid, 20.—En el lugar conocido por El Latiguillo, de la Casa de Campo, cerca del Pardo, un incendio ha destruido la vegetación en ocho hoc tarena de terreno. Fuerzas de la Guardia civil y algunos obreros del servicio de jardines de la Casa de Campo sofocaron el incendio, despues de cuatro horas de trabajo.

Como se supone que el fuego pudo haber sido intencionado, la Guardia civil practica diligencias.

Declaración de un locaut en Ceuta

Ceuta, 20.-En vista del conflicto plantendo por los obreros que trabajan en la Compañía General de Carbones, esta Empresa ha presentado al delegado gubernativo el oficio correspondiente para la declaración del locaut, con objeto de suspender los trabajos de carga y descarga en la factoria del puerto, a partir del 50 del corriente mes. Esto agrava considerablemente la crisis de trabajo que viene sufriendo esta ciudad.

cialista» sobre «Claridad»

Madrid, 20. - "El Socialista", refiriendose a un artículo publicado por "Claridad" ayer sobre la propuesta del Congreso extraordinario del Partido Socialista, dice:

"De consentirio el espacio hubiéramos reproducido integramente el magnifico editorial que "Claridad", de anoche, le dedica al pretendido Congreso extraordinario del Partido, propuesto por la Agrupación Socialia, ta Madrileña. Mugnifico, decimos, porque dificilmente se les deparará a nuestros lectores ocusión de conocer nada que se le parezca en orden a estupidez, desconocimiento de las normas du Partido y desprecio a la disciplina. Con docir que es digno de "Claridad" queda dicho todo, gunque nunca el cinismo de "Claridad" haya alcanzado limites tan extremos".

Huelgas y cesantias

Madrid, 20.-Los mozos del Hospital Mora y del Manicomio Provincial han declarado la huelga de brazos caidos, negándose a servir la comida a los enfermos. En los demás servicios fueron substituidos por Hermanas de la Caridad.

Los matarifes eran conducidos al matadero custodiados por la fuerza

Por ir a la huelga, han sido declarados cesantes 21 escribientes temporeres del Negociado de Estadística del Ayuntamiento y todo el personal de la Sección de Vias y Obras muni-

El personal de la limpieza pública, afecto también al Ayuntamiento, ha sido detenido per negarse a trabajar. Los mozos de equipajes de la estación siguen trabajando; pero acudieron al Ayuntamiento a lamentarse de las constantes concciones de que son objeto, anunciando que de seguir así abandonarán la facna

Una sabrosa carta de Royo Villanova

Madrid, 20-El Partido Agrario de Zaragoza ha dirigido una carta a Don Antonio Royo Villanova requiriéndole para que reingrese en el Partido Agrario Español. He aqui la respuesta:

Schor Don Mariano Amada. Mi querido amigo: Recibo su grata, y agradezco en el alma su amable requerimiento para que reingrese en el Partido Agrario. Ninguno compromizo tengo adquirido que pueda impedirme seguir la inclinación de mis afectos y simpatias personales; pero desde que dimiti la cartera de Marina se ha ido acentuando cada vez más mi convencimiento de que todo lo que pasa en España es debido al quebranto y flaqueza de la solidaridad nacional, ya que todos los partidos se desentienden del deber preferente de romistecer la autoridad del Estado. Por ello he tomado la reso-Inción firmisima e irrevocable de no abandonar mi actual retraimiento politico mientras no exista un partido genuinamente español que, siendo liberal democrata y parlamentario, mantenga con patriótica intransigencia catos dos postulados; Primero, suprezión de los Estatutos regionales; segundo, reforma de la Constitución, para que no puedan resucitar.

y usted reciba un abrazo de su viejo amigo. - Antonio Royo Villanova." La causa contra el general López Ochoa

Ruégole trasmita a todos el testi-

monio de mi gratitud y de mi cariño,

Madrid, 20. - Ha marchado a Va-Hadolid, donde realizara importantes diligencias, el Juzgado nombrado para instruir la causa seguida contra el general López Ochos, por su actuación en octabre de 1924.

Dicho Juzgado lo integran el juez señor Lozaure, el fiscal señor Antolin y el secretario señor Uriza.

Una cosa extraordinaria

Målaga, 20. - El gobernador civil, señor Fernández Vega, ha impuesto una multa de 5,000 pesetas a la entidad patronal Unión General de Contribuyentes, por el manifiesto que ha dirigido al Gobierno, y en cuya redacción ha encontrado conceptos ofensivos para su autoridad.

MITIN CONFEDERAL

Organizado por la Sección Fabril, he tenido lugar un mitin en el Mundial Cine. Cascilas, que presidia, entera a la concurrencia de los móviles que ha inducido a los compañeros del ramo a organizar este acto. Hay necesidad de esfumar calumnias y de que alguien justifique la necesidad de los Sindicatos Autonomos Solicita respeto para todos cuantos tomen la

Maria Durán rehusa el prejuicio nacionalista que prende en algún sector obrero y estimula a los trabajadores m que no descuiden su organización-

El problema redectorista hallara la solución en la calle y no en el Parlamento. Como somos un estorbo a ciertas ambiciones, se nos combate con safia. Se destigura interesadamente la acción directa para dar púbulo a los confucionismos. Si rechazamos los Jurados mixtos es perque ne aceptamos mixtificaciones en los esuntos del trabajo.

Glosa en parrafos certeros el Comunismo libertario y combate de manera irrefutable el principlo de autoridad y las leyes de origen artificial

Ni la tierra, ni sus frutos con de quien la trabaja, sino de la colectividad. No dispondremos de ejércites, pero la defensa de la revolución correrá a cargo del puchlo todo.

La C. N. T. nada promete, sino que confia al pueblo la consecucion de ou liberted totalitaria. No varnez -come asi ocurre con les politices a lo nuestro, sino que en todo momento nos hemos preocupado dol bienestar de todos.

Termita tras unas sentidas palabras dirigidas a las mujerps,

En este momento, un elemento del Autónomo toma la palabra para advertir oue en su nombre hablara un envisdo de Sabadell.

J. Montserrat expose con profusión de detniles la labor realizada por la Conferencia Regional de Sabadell. Entiende que la crisis actual es provocada por el capitalismo con el fin de abatir el espiritu revolucionario de los trabajadores y para introducir discusiones entre cilos. Relata las pretendidas soluciones que los estamentos gubernamentales y capitalistas propician para atajar el problema del pare ferzoso. La C. N. T. impone la regularización del trabajo. Unos pueblos trabajan poco y otros co respetan el horario generalmente establecido. El criterio que la C. N. T. impone ha de estar avalado por los trabajadores todos del Fabril. De lo contrario, nada conseguiremes. ;Organizace, companeros y companeros! Pero en la organización de siempre, en la que lleva un cúmulo de sacrificios en pro de la causa, en la que resistió a Martinez Amido y a Primo de Rivera.

Se extraña de que los que más desgastan el vocablo "unión", seac precisamente los que más siembran a discordia. Recomienda a los afiliados del Autónomo, que disuelvan su Sindicato y pasen al Unico, al efecto de poder opener un cuerpo unificado a la Patronal unida.

Toma la palabra el representante del Autónomo. Dice que los obreros to van al Sindicato a defender unas ideas politicas, sociales o filosóficas, sino a proceder a su defensa meramente económica. Si una minoria idealista se impone, los obreros no representados por aquellas ideas desertan, ec consecuencia, del Sindi-

La táctica de acción directa, si en ciertas ocasiones es útil, en otras no. Cita casos de vulneración de este principio. Esta desconfia: 1.1 hacia las tácticas de la C. N. T., aparta también de ella a las masas. Comunistas, republicanos, socialistas y demás, no pueden pertenecer a ta

C. N. T. per no sectirse libertaries. Se muestra partidario de las reivindicaciones que presenta Fabril de la C. N. T., pero no está conforme con la gestación parcial del conflicto. Se nenta de que a la Conferencia de Sabadell no fueran invitados los Sindicatos Autónomos. Entiende que ello impedirá la unidad de acción.

La unidad sindical será posible -dice- si se efectúa la fusión de C. N. T. con U. G. T. y Sindicatos dispersos.

Le contesta Doménech, de la Regional. Reivindica el espiritu revolucionario en España. Anarquia no es como la definen Gil Robles ni Calvo Sotelo. Anarquia es amor a los hombres y a la libertad. Todos los trabajadores que aman el porvenir, son algo ararquistas, aunque no lo comprendan. Si se obra por voluntad propia, si no se reconoce a los jefes, se es libertario y esta condición no debe espantar a nadie.

La deflación confederal que se ha aludido, es de raiz política y no social. (En este momento, dando una prueba de incomprensión, muchos autonomistas" se retiran del local), Generalmente, los Sindicatos Autónomos, como carecen de base idealista. obedecen a cuestiones de tipo personalista.

Fracasos, ciertamente, la C. N. T. los ha tenido. Pero estos fracasos revolucionarios se convierten en otras tantas victorias al despertar, con sus aldabonazos, la conciencia revolucionaria que culminó en los hechos de octubre. El triunfo mayor es la savia subversiva inoculada en el ánimo de los socialistas.

La C. N. T. to puede renunciar a su ideario en provecho del confusionismo. Republicanos, comunistas y socialistas pueden formar parte de la Confederación, siempre que antepongan el deseo de libertad moral y económica por encima de sus aficienes partidistas

No nos interesan las soluciones de medias tintas. Nos literera la revolución y todo lo que tienda a devolverte al pueblo su tranquilldad y su derecho. A nadie se le exige que sea



anarquista. Scan los trabajadores buenes, conscientes y decididos y cosotros no hallaremos inconvenientes en tenerios, como siempre, por compa-

Este importante acto, terminó más alla de la una de la madrugada, enmedie de la simpatia de los concurrentes en pro de la C. N. T. -- K.

ATENEO PORVENIR

Gran función tentral a cargo del grapo eccenico "Amica de les Arta" para boy, demingo, a las cuatro y media de la torde, a beceficio de la obra cultural de este Atenco.

Serán representadas: "El flageli de la humanitat", obra social en tres actos, y el saincte en un acto, "Se-

Esperamos de las compañeros, que prestarán mi cooperación.

REUNION GENERAL

La colebrară este mismo Ateceo hoy, domingo, a las cuce de la mafiana, bajo el siguiente orden del dia: Informe de la Junta.

Estado económico del Ateneo. Ascato Comisión escuela.

Reorganización de la Sección

5.º Propaganda.

6.º Astintos generales. Por el interéz de los asuntos a dis-

cutir, se ruoga la asistencia de todos los azuciados. - La Junta,

POBLA DE LILLET

A LOS OEREROS

Verdadernmente causa pena ver en este pueblo a los obreres divididos en pequeños grupan; impotentes todos ellos para imponer a la burguesia el respeto que untaño nos tuvo, cuando todos estábamos organizados en las filas de la C. N. T.

En estos momentos en que la unión va a restablecerse entre los obreros de diferentes pueblos, la actuación de los comunistan del "Poum" de este pueblo, es todo lo antiproletaria po-

De un tiempo a esta parte, los que antes predicaban a bombo y platillo la unión de todos los trabajadores, han resultado que son los primeros en no quercria, habiendo constituido ua Sindicato Autónomo con el único fin de dividir a los obreros y resta: fuerzas al Sindicato Unico.

Pero lo más doloroso es que algunos obreros se han dejado embaucar por las promesas de estos "mesias rojos", los cuales con el cuento de tales organismos autónomos y en vez de defender los intereses de los obreros, lo que hacen en realidad es sembrar el confusionismo, haciendo servir a éstos para sus mangoneos politicos el día de elecciones.

Los Sindicatos Autónomos, en estos momentos graves en que la unión es un deber, no tienen razón de exis-

Trabajadores: Ha llegado la hora de arrancar el antifaz y tapar la boca a los que hablaban en broma del frente único y uzidad proletaria, pues son los únicos que tratan de dividir a los obreros.

Apartaros de estos "mesias"; no hagais caso de ellos. Dejad que sus propias contradicciones vayan minacido poco a poco su base. Organizaos todos, como un solo hombre, dentro de las filas de la C. N. T., por ser la única organización de historial revolucionario que, con la ayuda de todos los trabajadores afiliados a ella, acabará con toda esta casta de embaucadores. - El militante descono-

VILADECANS

NOTICIAS LOCALES

En esta localidad se ha constituido un Sindicato de Trabajadores de Oficios Varios, adherido a la Confederación Nacional del Trabajo. Lo componen descientos afiliados y de ellos tres cuartas partes son campe-

Hay un ambiente halagüego. Se están asociando todos los dias. Con esta marcha, dentro de pocos dias, no quedará ni un solo trabajador que no posea el carpet de la Confederación Nacional de Trabajo.

;Trabajadores! A organizarse todos, a luchar y a vencer. ¡Viva la C. N. T.!

UN TRIUNFO

Los trabajadores organizados en este Sindicato, presentaron unas bases a la fábrica de "Levadura de Panificación" de esta localidad, las que han sido discutidas entre el Sindicato y la Empresa directamente, siendo aprobadas y firmadas por ambas partes, después de unas ligeras modificaciones sin Importancia. En dichas bases consta el reconocimiento del Sindicato, Comité y delegados de fábrica; la Bolsa de Trabajo; jornal de doce pesetas para solteros mayores de edad y de quince para los casados; abono de la semarada en caso de enfermedad, e instalación de duchas y otros casos morales, como calzado y vestido especiales para toda clase de trabajo que lo requiera, etcétera, etc.

Por ser la primera vez que se han organizado los trabaladores de esta fábrica, ya han tocado lo que significa la unión de todos: un triunfo, y rotundo de todo lo que pedian. Manteniendo la unión, dentro del Sicdicato, mantendréis vuestras mejoras obteCrónica del Bajo Ampurdán

¿Ki problema de los Ferrocarriles Económicos Espanoles en vías de solución?

Cerca de Bordils, un poco más allá de Mollet -el pueblecito fangoso y oscuro que evoca con sus piedras y sus gentes alguna aldea remota del medievo- murieron el otro dia unos trabajadores, abranados por el vapor escapado con duria de la caldera de una locomotora descerrilada.

La muerto de estos dos trabajadores trajo otra vez al recuerdo de las gentes que existe de hace tiempo en la provincia de Gerona un problema sin solucionar: el problema de la linea del ferrocarril de Palamós a Flansá, Geroun y Bañolas.

No recordamos a punto fijo la fecha, pero seria alla por los principios de 1932, los obreros de dicha linea ferrea se hubieron de declarar en huelga de heazos enidos por una razón inverosimii: porque no se les págaba, desde hacia varias quincenas, su trabajo. La huelga se sostuvo durante muchos dias, y se solucionó por fin como no podia menos, naturalmente, que solucionarse, o sea cobrando los trabajadores los jornales que se les adeudaban El Estado subvencionó a la Compañía de los F. E. E. con 75.000 pesetas para ello, y se comprometió, además, a seguir subvencionándola con 15.000 pesetas mensuales hasta tanto no hubiera puesto en práctica el proyecto de dotar a la misma de una locomotora Diessel y tres coches motores, como además establecer alguras variantes en la lines.

"El problema, no obstante esto --- nos ha dicho uno de los trabajadores de los F. E. E .--, siguió en pie. Varias veces hemos pasado algunas quincenes sin cobrar, creandonos a los obreros situaciones comprometidas. La Compañín no ha puesto interés en acubar con tal situación procurando dar vitalidad a esta linea, que después de todo tiene una importancia grande para la vida de estas comarcas. Muchas veces, por el contrario, pareció demostrarse que habia interco en dar la senmeión de descalabro y de ruina, quizas para que el Estado interviniese de nuevo procurando sostener el servicio a fuerza de autivenciones.

No se han atendido las condiciones de seguridad de la línea -continúa dicióndonos nuestro informador ... No se ha procurado asegurar al público un servicio regular y cómodo, ni siquiera económico, pues de los tros ferrocarriles que convergen en Geronn, el de Olot, el de San Feliu de Guixols y el de Palaundo, es este último el más caro- 0'095 pesetas por kilómetrocon todo y ser el menos rápido --promedio de 16'260 kilómetres hora--No se ha hecho nada encaminado a incrementar la utilidad de los trenes de esta Compañía, y ha ido quedando todo abandonado, cara al desastre y a la desaparición.

Desde hace cinco años, desde el conflicto que se planteó por cobrar los formales devengados que se nos adeudaban, los trabajadores nos hemos venido preocupando por este problema. De la salvación del servicio de trenes Pulamos-Flassa-Gerona dependia el pan de muchas familias, y cra, por lo tante, algo digno de atención. Ultimamente than nuestros esfuerzos encaminados a conseguir la formación de una Cooperativa de Transporte, que hublérase constituido a base de algunos elementos del Consejo de Administrución y los trabajadores, puesto que en unas reuniones celebradas en Madrid con el Subsecrutario del Ministerio de Comunicaciones, señor Volau, revientemente, se nos manifestó que el criterio del actual Gobierno era opuesto a conceder aubvenciones a los ferrocarriles de segundo orden. Esta Cooperativa, según nuestros propósitos, hubiera atendido al servicio de carga por ferrocurril y al de viajeros por carretera.

A rain del accidente de Mollet, hemes apresurado las gestiones en tal sentido. Y hemos desemberado, por último, en un resultado que no era fácilesperar. La Compañía de Automóviles "S. A. R. F. A.", a quien perjudicaria notablemente el establecimiento de un servicio por carretera entre Patamós y Gerona, ha intervenido, propontendose una pueva solución, que vemos más viable —al menos mucho más segura— que la que representaba la Cooperativa, que nubiera debido luchar, sin duda alguna, con enormes y acaso insuperables dificultades. En una reunión celebrada el dia 15 a la cual asisticron el Consejo de Administración de la "S. A. R. P. A.", representación del Consejo de los F. E. E., y una Comisión de obreros de esta última Compahia, se acordó en principio que pase todo el servicio de los F E. E. en con-cesión a la "S. A. R. F. A.", que atenderá ni servicio por carretera y por via ferrea, bajo determinadas condiciones generales y estas especiales propuestas por los trabajadores:

Primera. - La "S. A. R. F. A." se compromete a establecer un servicio de viajeros por carretera desde Palamós a Gerona, por lo menos en las mismas condiciones de seguridad y comodidad que la de Caldas de Malavella Segunda. - Procurară tener la linea en el mejor caiado posible, para

seguridad de personal y pasajeros. Tercera. - Aceptación de todos los obreros que hay actualmente en

Cuarta. - Retiro obrero obligatorio a los 65 años con mínimo de 6 pesetas diarins. Retiro obrero voluntario a los 60 aofis con minimo de 4 pesetas Quinta. - Reconocimiento de todos los derechos ferroviarios del per-

Sexta. — No se podrá despedir a ningún obrero, si no es por causa gra-

y bajo formación de expediente.

Séptima. — Reconocimiento del Sindicato afecto a la C. N. T. Octava. — Se mantendrân en vigor estas condiciones hasta la termina-

ción de la concesión por el Estado. Novena. - Si por cualquier causa derivada de la Compañía concesiomaria se suspendiera el transporte de mercancias por tren, automáticamente también quedaria suspendido el de viajeros de la misma linea por carretera. Estas premisas fueron, en términos generales, las que impusimos los obreros de los F. E. E., además de la previa de cobrar puntualmente nuestros suel-

dos al final de quincena o mes, según se regule el pago." El problema ferroviario que tanto preocupó a todos los sectores de estas comarcas gerundenses, parece, pues, que se encuentra en vías de una solución. El proyecto de fusión de los F. E. E. a la "S. A. R. F. A." se aprobará inminentemente, acabando probablemente con la situación actual de riesgo para los viajeros y de inseguridad en todos los órdenes para los

El doloroso accidente de Mollet habrá tenido esta virtud de apresurar la solución. Claro está, que usamos la palabra solución con todas fas reservas a que nos obliga un estado social como el presente, en que ningún problema se puede resolver del todo, y en que hay siempre una espada de Damocles suspendida sobre todos los pueblos y todas las cosas.

Palamós, junio, 1936.

todo lo que os haga falta. Así, pues, gritemos: ¡Viva la unión de todos los trabajadores dentro de la Confederación Nacional del Trabajo!

A LAS MUJERES Trabajadores del textil y fabril y del campo! Ingresar en el Sindicato, al lado de vuestros compañeros explotados, y, todos juntos, haréis prevalccer el respeto y las mejoras que alcanceis; todos juntos, sin concejales ni alcaldes que os representen, haréis girar todos los acentecimientos hacia vuestros objetivos.

Trabajadores, hombres y mujeres, todos unidos dentro de la C. N. T. pondremos a raya al tendero, al casero, al burgués, a las autoridades y a todo aquel que se ponga por delante. Somos los más, y por consiguiente, con voluntad, scremos los más fuertes. - Corresponsal.

EL ARTE FABRIL Y TEXTIL DE SALLENT

Compañeras y compañeros: ¿Cuando nos daremos cuenta de

nidas, y conquistaréis en lo sucesivo | la necesidad que tecemos de unir nuestras fuerzas? Todos nos quejamos del cierre de fábricas y de la reducción de trabajo, pero desde la barrera, sin atrevernos a saltar a la plaza.

Camaradas del Fabril: Es preciso actuar, acudir al Sindicato.

Tenemos la fábrica L. Mata y Pons, que hace ya más de dos años que están haciendo seis semanas de trabajo por una de fiesta, pero si contamos las fiestas intersemanales y otras cosas, no llegan en conjunto a los cinco dias. También tenemos la fábrica Solervicens, que hacen los cuatro dias, y poco a poco seguirán las demás, si nosotros no miramos de poner fin a esta politicada de derechas que ha de empujarnos a la miseria, para que de esta manera surja la discordia y la desunión entre nosotros, y así ellos lograr lo que ansian... tenernos bajo el yugo de su voluntad y sus caprichos, para que asi al obrero no pueda reclamar jamás lo que le corresponde.

Contra todo esto, camaradas, hagames un esfuerzo, acudir a nuestras

filas, que el capitalista, madre del fascismo, y de las injusticias, no pueda estar nunca encima de nosotros, para que el fascismo y la ruina no pueda fograr sus anhelos; para que el obrero explotado pueda lograr sus derechos de productor, es necesario forjar esa irrompible cadena, que el capitalista, zo podrá remper jamás. Asi, pues, para lograr tales propósitos, unamonos fuertemente como un solo hombre y asi podremos plantar cara a nuestro peor enemigo.

Para no llenar las columnas tan apreciadas de nuestro incansable paladin SOLIDARIDAD OBRERA, termino dando un cordial saludo a los camaradas-de antes Oposición-por su unificación en la C. N. T. Camaradas todos. [Adelante!

Antonio Ballesta.

SABADELL CAMBIO DE DOMICILIO

Desde que se llevé a cabo la reapertura del Sindicato Unico de Oficios Varios, se comprendió en seguida que el local resultaba insuficiente para las necesidades del Sindicato. Principiaron gestiones para el logro de un local adecuado a la importancia que actualmente vueive a tener la organización confederal en esta-Por fin han dado resultado las gestiones, ya cue desde el sabado último, el Sindicate está instalado en un magnifico local enclavado en la calle de F. Maciá, 129 y 131.

REUNION DE LA O. S. O. El pasado jueves, la Sección de Sabadell, de la Organización Sanitaria Obrera, celebró una reunión para discutir el tema "Orientaciones a seguir". Seria conveniente que todos los trabajadores se dieran cuenta del fin noble y altruista que persigue la Organización Sanitaria Obrera, y por lo tanto le prestaran su apoyo. SUCESO EXTRAÑO

En una balsa enclavada en una propiedad de las afueras de esta ciudad, fué hallada, flotando sobre el agua, una pierna de ser humano. Se desprende que, dicho miembro, pertenecia a una persona adulta, perteneciente al género masculino. A pesar de las pesquisas para poner en ciaro todo lo relacionado con el hallazgo de tan macabro objeto, hasta la fecha aun no han dado resultado.

ASAMBLEA Celebro asamblea el Sindicato adherido a la "Federació Local", del Arte Fabril y Textil. Uno de los puntos del orden del dia fiajaba la discusión del dictamen elaborado es el Congreso de la C. N. T., en Zaragoza, sobre el pleito de los Sindicatos de Oposición.

En este punto del orden del dia, se romovió más de un enconado debate, por los que quieren llevar el agua a su melino. Aprobaron una proposición de nombrar una Ponencia, pan más tarde, después de estudiar dicha Fonencia lo que se le encomendó, invitar a un representante de la C. N. T. y otro de la U. G. T. para que hagan exposición de sus respectivas doctrinas y postulados. A dichas exposiciones sólo podrán asistir los aocios de la "Federació Local", con el carriet en la mano y después de oidos los representantes de la C. N. T. y U. G. T., se votará por los trabajadores, la central sindical que quieren ingresar. Los chicos del P. O. U. M. se molestaron en gran manera de que co contasen con ellos e intentaron algo, pero un militante de la "Federació Local" les dijo: "Acabáis de nacor y ya queréis ser hombres".

Desde el pasado martes, los de Artes Gráficas están en hueiga. Lo más chocante del caso es que no saben por qué están en huelga. Vagan por unas bases que desconocen en absoluto. - Mator.

HOSPITALET DE LLOBREGAT SINDICATO UNICO DE TRABAJA-

DORES DE HOSPITALET RAMO TEXTIL Y FABRIL, CINTAS

Y TIRANTES

Compañeros y compañeras, salud: La Comisión del Ramo convoca a la magna asamblea general que tecdra lugar el dia 21, a las diez en punto de la mañana, en el Cine Guimerá de la barriada de Santa Eulalia, para discutir el siguiente orden del dia:

Lectura del acta acterior. 2.º Nombramiento de Mesa de discurión.

3.º Informe de la delegación que aristió al Pieno Regional del Ramo celebrado en Sabadell.

4.º Informe por la delegación del Comité de Relaciones del Fabril y Textil de Cataluña, referente al cuarto punto del orden del dia del Pieno Regional celebrado en Sabadell. 5.º Dar cuenta de la presentación

de bases. 6.º Nombramiento de varios cargos para integrar la Comisión del

7.* Asuntos generales. Compañeros y compañeras: Dado lo interesante de los puntos a discutir, por tratarse de arrancar mejoras, tanto morales como materiales, a nuestra burguesia, esperamos no fal-

Por el Comunismo libertario, os saluda, - La Comisión del Ramo Fa-

ESPARRAGUERA COMENTARIOS A LA ASAMBLEA DEL SINDICATO DE LA OPOSI-CION

El dia 15 del que cursa, se celebró la asamblea de dicho Sindicato, siendo el punto de más interés a discutir "qué actitud debia adoptar el Sindicato ante la perspectiva de disolución del movimiento oposicionista y manera de llevaria a efecto". (Nos interesa hacer constar que a pesar de que para entrar en el cal era indispensable el carnet, conseguimos un permiso especial para que entraran dos de nuestros compeñeros).

Se lee et informe de la delegación colectiva que amatió al II Congreso extraordinario de la C. N. T., el cual contenia el dictamen de la Ponencia sobre el primer punto del orden del dia. Las impresiones que a dicha delegación le produje el Congreso y el orden del día del préximo Pieno que ha de celebrarse de los Sindicatos de Oposición de Cataluña. Lo cual fué todo discutido en conjunto, o sea, que todo estaba relacionado con la actitud a adoptar. Las intervenciones de la mayoria girarca alrededor de un circulo eccendo y vicioso, y no tuvieron etra virtud que ahondar las falsas concepciones en la lucha de clasees.

No hay que silenciar la torpeza que encierran los acuerdos que se tomaron. Diren asi: Hay que redactar una especie de ultimatum en el que conste en forma de petición a la C. N. T. para que sea realizable nuestro reingroso:

1.º El que la C. N. T. reconozca y accepte el poder pranticar en su seno toda clase de colaboración para solucionar los conflictos del trabajo, o sea, acción múltiple.

2.º Que rectifique el acuerdo de que los afiliados de dicha central que militen en un partido político no podran ostentar cargos en la organi-

3.º Hay que rechazar la composición mixta del Comità Pro Presos. Consta en primer lurar, la torneza en no tener la visión de que es tarde cuando esas peticiones se formulan, ya que era solo el Congreso quien podia responder al discutir el primer punto del orden del dia, y sobre dicho problema hay ya el fallo de la organización en general; y en segundo lugar, os ponéis como energúmenos ante la supuesta dictadura de la F. A. I., y vosotros realmente tenéis la pretensión, siendo una minoria, de que la C. N. T., rara contar con vuestros efectivos, debe supeditarse a vuestros pies.

Nos resguardamos otras cosas para dias sucerivos, si las circunstancias lo obligan.

Menos polémicas y determinaciones más claras. - Cenit.

OLOT A TODOS LOS LIBREROS

Interesante Todos los libreros que descen hacer algo en contra de las exclusivas que sa padecen en esta profesión o que encueutren necesaria una amplia relación entre unos y otros, para solventur las multiples cuestiones que de todo orden se presentan, son invitados para ver si logramos formar una potente Federación. Para ello, dirigirse a Libreria Batllosera, F. Galán, 3, Figueras, o Libreria Moderna,

Salvador Segui, 11, Olot Nada más. Recibid saludos fraternaries. — Juan Fabrega.

MOLINS DE REY A TODOS LOS BARBEROS Se convoca a todos los obreros barberos de esta localidad a la reunión que se celebrara mañana lunes, dia 22, a las diez de la mañana, a fin de discutir las bases de trabajo que debn presentarse a la Patronal. A ditha asamblea asistira una Comisión del Sindicato Unico de Barberos de Barcelona, a fin de orientar la misma.

Barberos: No faltéis a esta importante reunión.

SAN ADRIAN DE BESOS SINDICATO UNICO DE OFICIOS VARIOS

A todos los compañeros del Ramo da

Construcción de eta localidad Se os convoca a la asamblea qui se celebrará hoy, domingo, a las diez y media de la mañana, bajo el siguiente orden del dia: 1.º Informe de la Comisión orga-

nizadora. 2.º Nombramiento de cargos para la Comisión de Sección. 3.º Ruegos y preguntas.

La asamblea se celebrará en la Escuela del Ateneo Cultural Social. calle Garcia Hernández, 13. A LOS TRABAJADORES DE LAS SECCIONES DE CARRETERAS Convocatoria

Los compañeros de Tarrasa, San Sadurni, Gelida y Martorell, hvítamos a todos los trabajadores de dicha Sección a la reunión que tendrá lugar hoy, domingo, a las diez de la mañana, en el Sindicato Unico de Marto-Entre los diferente puntos a tra-

tar figuran: despidos de obreros por la Generalidad; medio de vitarlo; forma de hacer cumplir las bases antes firmadas; unificar esfuerzos.

LA PROPAGANDA EN LA REGION

Para hoy, domingo PARAFITA Mitin de orientación sindical, a las

dos de la tarde, por los camaradas Ramón Tomás, Jacinto Borrás y Francisco Frexenet. SAN BAUDILIO DE LLUSANES Y

OLOT DE LLUSANES No siendo posible se desplacen los compañeros Palau ni Borras, quedan suspendidos.

Miércoles, dia 24 Mitin de afirmación sindical y orientación ideológica, por los compañeros Antonio Ortiz, Francisco Carrefio y Jaime R. Magriff.

TACULO

Compai convoca ramo, que rio se ce y media cato de S

reta, num guiente o 1.* Lect 2. Nomb sión. of Congr bramient rector miento Nombran cuentas Contia

que no Junta C SINDICA TRIA DI TE FALL LON

asi unn

Asami bor n and CH 4 discutio 2 . No. sion Junt: de pres contan gional mento d ma asst.

> Asami el local principa v medi guiente 2 * Nomi cusión. cargos : de lus mu gu discu tos gener

SINDIC

Compa a la asa brara fi y media la ralle tratar el 1º Let 2.º Nomi 830th cheros. cia asu generale Frater

Se con naderos ne celebr calle de ia tarde den del anterior so de n ma debe hajo: Dods.

s tratai todos l La Junt SINDIC DE BAL

> Se os ral que de los c ta, 44 paña+ que se e 2.º Nom sión -4. Dim rios car a la Fe Ethiotial .

pager lares. No confin. A todos

> Comp asambie se celel R las se Sindicat ción (M la signi enterior Mesa de

de la e nuestra tación : guntas. Se o

ron des

CATORIAS

SINDICATO UNICO DE ESPEC-TACULOS PUBLICOS DE BARCE-LONA Y SU RADIO

Compañeras y compañeros: Se os convoca a la asambica general del ramo, que con carácter extraordinano se celebrará mañana, a las diez media de la mañana, en el Sindicate de Servicios Públices, calle Riereta, mum. 33, 3.4, para tratar del siguiente orden del dia:

1. Lectura del acta anterior. -2.º Nombramiento de Mesa de discusión. - 3.º Informe de los delegados al Congreso Nacional. — 4.º Nom-bramiento secretario al C. N. y director de "CNT". - 5.º Nombramiento Comisión de relaciones. 6.º Nombramiento Comisión reviscra de cuentas. - 7.º Ruegos y preguntas. Contiando en que no falteis, dando asi una prueba del interes y carino que nos merece nuestra querida N. T. os saluda y espera. - La

SINDICATO UNICO DE INDUS-TRIA DE LOS OBREROS DEL AR-TE FABRIL Y TEXTIL DE BARCE-LONA Y SUS CONTORNOS

Asamblea general extraordinaria her domingo, dia 21 del actual a las trieve y media de la mahana, en el local del Cine Meridiana, para docutir el signiente etden del dia: 1. Lectura del acta anterior. -

I. Nombremiento de Mesa de discusión. — 3 · Informe y dimisión de la Junta central - 4 " Nombramiento ac presidente, secretario, tesorero, contador y delegado al Comité Regional. - 5.º Debemos de ir a la presentución de bases en forma colectivatodas has Secciones de este Sindicato? - 6. Debese de anular el aumento de cuota acordado en la última asamblea general? - 7.º Ruegos

y preguntas.
SINDICATO UNICO DEL RAMO DE ALIMENTACION

(Sección Aceites y Grasus)

Asambles general extraordinaria, que se celebrard hoy, domingo, en el local de la calle San Pabio, 83, principal (Coros Ciavé), a las nueve y media de la mañana, bajo el siguiente orden del dia:

1.º Lectura del acta anterior. -2.º Nembramiento de la Mesa de discusión. - 3.º Renovación de algunos cargos de Junta. - 4.º Presentación de las nuevas bases de trabajo, para su discusión y aprobación. -5.º Asuntos generales.

Compaferos, salud: Os convecamos a la asamblea general, que se celebrara hoy, domingo, a las nueve y media de la mañana, en el local de la calle Riereta, 24, principal, para tratar el siguiente orden del dia:

1.º Lectura del actua nterior. -2.º Nombramiento de Mesa de discusión. - 3.º Cuestión panaderos y lecheros. -- 4.º Informe de la Ponencia asunto "Ester". - 5.º Asuntos

Fraternalmente.-El Comité.

(Sección Panaderos)

Se convoca a todos los obreros panaderos a la asamblea general que se celebrará mañana, lunes, 22, en la calle de Cabañes, 33, a las cinco de la tarde, para tratar el siguiente or-

1. Lectura y aprobación del acta anterior .- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. - 3.º "De qué forma debe funcionar la Bolsa del Trahajo? - 4.º Nombramiento de cargos - 5.º Ruegos y preguntas.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, esperamos la asistencia de todos los compañeros panaderos.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA CONSTRUCCION DE BALCELONA Y SU RADIO

Se os convoca a la asam blea general que tendrá lugar hoy domingo, 21 de los corrientes, a 114 9 de la mañana, en el Cine Boheme, Cruz Cubierta, 44 (próximo a la Plaza de España+, para discutir el orden del dia que se expresa a continuación:

1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. — 3.º Informe de la Junta. -4.º Dimisión y nombramiento de varios cargos de la Junta, y delegados a la Federación Local y Comité Regional - 5.º ; Se cree que deben de pagar el sello confederal los asociados? - 6.º Lectura de varias circulares. — 7.º Ruegos y preguntas. No faltéis, cumpañeros. En ello

confia. - La Junta.

A todos los obreros Empapeladores

Compañeros: Se os convoca a la asambiea general extraordinaria que ce celebrara manana, iunes dia 22, a las seis de la tarde, en el local del Sindicato del Ramo de la Construcción (Mercaderes, 26, principal), bajo la siguiente orden del dia:

1.º Lectura y aprobación del acta anterior. - 2.º Nombramiento de la Mesa de discusión. -- 3.º Dar cuenta de la contestación de la Patronal a nuestras bases de trabajo.-4.º Orien. tación a seguir. - 5.º Ruegos y preguntas. - La Junta.

(Barrieda de Horta)

Se convoca a tedos los trabajadores que trabajaban en una obra de la barriada del Guinardo, y que fueron despedidos al posenionarse de ella el empresario José Velloris, para que pasen per el local de ceta barrisda, con ebjeto de exponerios algo que los conviene

RAMO DE LA PIEL

(Scoción Peleterias y Pieles de Conejo)

Asamblea general que se celebrará hoy, domingo, dia 21, a las nueve y media de la mañana, en el local de los Coros Clavé, San Pablo, 83, principal, con el siguiente orden del

1.º Lectura del acta anterior. -2.º Nombramiento de Mesa de discusión. - 3.º Lectura y discusión de bases. — 4.° ; Debe irae a la presen-tación de las bases? — 5.º kuegos, y preguntas. - La Comisión Técnica.

(Sección Limpiabotas)

Compañeros: Se os convoca para que azistáis a la reunión general que se calebrará hoy, dia 21 de ju-nio, a las cinco de la tarde, en el local de la calle San Pablo, 83, 2.", 2." para tratar el siguiente orden del

1.º Nombramiento de Mesa de discuzión. - 2.º Informe de la Ponencia "Pro Bases". - 3.* Presentación y discusión del dictamen presentado por la Ponencia referente a las Bases de Cafés y Bares. - 4.º Ruegos y preguntas. - La Junta.

SINDICATO UNICO DE LA IN-DUSTRIA VIDIERA Y ANEXOS

Este Sindicato convoca a una magna asamblea extraordinaria, a la Sección del Vidrio Hucco, pura discutir

y aprobar el siguiente orden del dia: Nombramiento de Mesa de discusión y secretario de actas. - 2.º Nombramiento de la subjunta de Sección y dos compañeros para integrar la Junta Central sobre los trabajos la Junta central. - 3.º Informe de de reorganización de la Sección. -4.º Asunto sobre la reapertura de la fábrica Planell. — 5.º Asunto sobre la Cooperativa S. A. (La Torrasa). 6.º Asunto sobre las cooperativas en general.—7.º Ruegos y preguntas.

(Compañeros! Todos a la asamblea que tendrá lugar boy, domingo, dia 21, a las diez de la manana, en nuestro local social, calle Aguila, núm. 7 (Hostafrancha).

Os saluda cordialmente.-La Junta. SINDICATO UNICO DE SERVICIOS

> PUBLICOS (Sección Obras del Puerto)

A los obreros y empleados de las obras del Puerto de Barcelona

Camaradas, salud: Se os convoca a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar hoy, domingo, dia 21, a las diez de la mañana, en el local del Casino Republicano de in calle de Cabañes, núms. 33 y 25, para tratar el siguiente orden del

1.º Lectura del acta anterior. -2.º Nombramiento de Mesa de discusión. - 3.º Dar cuenta la Comisión de sus últimas gestiones. - 4.º Discutir las mismas. - La Comisión.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DEL TRANSPORTE

(Sección Ferrocarriles Urbanos. Metro)

Celebrará asamblea mañana, 22, a las diez y media, con el siguiar orden del dia:

1. Lectura del acta anterior. -2.º La Comisión dará cuenta de las gestiones con la Empresa. - 3.* Asuntos generales. — La Comisión.

(Sección Arte Rodado)

Asamblea-mitin que para hoy, domingo, dia 21 del actual, a las nucve y media de la mañana, se celebrara en el "Cine Triunfo" (junto Paseo de San Juan), para tratar el siguiente orden del dia:

1.º Ratificar la confianza a la Comisión nombrada para discusión de las bases. - 2.º Normas a seguir .-3.º Ruegos y preguntas.

Camaradas: El jueves, dia 18, fueron entregadas las bases a la Pa-

Esperamos acudiréis todos, saludándoos. — La Junta de Sección.

(Socción de Autobuses)

ASAMBLEA

Compañeros todos: La asamblea se celebrará mañana, 22, a las diez y media de la noche, en la calle de Pedro IV, núm. 186 (Casino Radical), donde se discutirà el siguiente ordes

1.º Lectura del acta anterior .. -2.º Nombramiento de Mesa de discusión. - 3.º Nombramiento de secretario y vocales. - 4.º Ante el caso de los de nuevo ingreso en la Compañia hasta el 18 de marzo de 1936, ¿qué actitud debemos tomar?-Ruegos y preguntas. - La Comisión.

(Sección Lavadores, Engracadores y Expendedores de Gasolina

A les compageres Lavaderes, Engrasadores y Expendodores de fiu-solins. A todos los trabajadores de garajes, socios y no socios do esta Sección

Para dar cuenta a los trabajadores de la Sección, de las gestiones realigadas ante la Patronal, sobre la presentación de las bases, y la respuesta de la misma, para los efectos de conmiderar la mituación y adoptar una actitud a seguir, al cumplirse la feena fijada para la contestación a las bases, por parte de la Patrenal, con-vocamos a los trabajadores lavadores, engrandores y expedendores de ga-

ASAMBLEAS Y CONVO-Suscripción a favor de las CINEMAR víctimas de Puerto Paniza

Recaudado en una jira celebrada por los compañeros de Haro De El Portal, 18'75; José Piñero, 0'50; Miguel Tejero, 0'50; Manuel Reyes, 0'50; Rafael Marin, 0'50; Antonio Ruiz, 0'50; Recaudado por la Sección de Reposteros, Pasteleros y Similares. 35'60; Grupo Cultural de Almacellas, Anguera, J. Barés, J. Canela, S. Porta, J. Massot, P. Arin, N. Ferrer, Massot, J. Giribet, A. Canela, A. Lucas, 5; Sección de cargadores y descargadores de ganado lanar, 200. De un grupo de compañeros del Hotel Colon: Parera, 1; La Leona, 1; El Crone, 1; Muñoz, 2; Juan, 1; Teresa, 1; A. Ball, 1; Torraiva, 1; Maria, 1; A. Falgas, 1; R. Duch, 1; Pedro Clapes, 1; Maria Cos, 1; El Tigre. 1; Antonio Pérez, 0'50; Fernándes, 1; A. Benigno, 1; J. Giralt, 0'50; Bel, 0'50; Rocafort, 1; L. Ricla, 1; Encarna, 1; Ferrando, 1; J. Verda-guer, 1; J. Pérez, 1; Lantos, 1; J. Motjer, 1; Abad, 0'50; R. Casas, 1; Biota, 1; Tamborero, 1; Romani, Llaveria, 0'50; J. Angli, 1; Juan 1; Ariño, 0'50; Ribera, 1; Daniel, 0'50; R. V., 1; F. Ribas, 1; J. Mela, R. Guitart, 0'50; V. Aguilar, 1; A. Segura, 1; Mariné, 0'50; F. Maspoch. 0'50; Un valenciano, 1; Mazzanares, 0'50; Creus, 0'50; Obrados. 1; Maria, 0'50; Pedro, 0'30; A. Esteban, 0'50; Angel Garri, 0'50; Padu-Bes. 0'50; G. Melina, 1; Guitart, 1; Obrados, 0'50; J. Mir. 0'50; Juan Vega, 0'50; J. Pérez, 0'50; Juan, 0'50; J. V., 1; Lo Pep. 0'50; Fitx, 0'50; Velázquez, 0'50; Marcial, 0'50; A. Garcia, 1; Martin, 1; V. V., 0'50; Martinez, 0'50; Borrás, 0'50; Antonio, 0'50; Un botones, 0'50; Barbara, 0'50; A. Mercho, 0'50; Sigfrid, 0'50; Potero, 0'56; Pulgencio, 1; Fructuós, 0'50.

Sindicato del Transporte, (Sección Estaciones): R. Ornnque, 0'50: F. Torrens, 0'50; A. Carniago, 0'50; H. Martin, 0'50; S. C., 1; M. Martinez, 0'50; S. R., 0'50; V. Muela, 0'70; S. S. D., 0'25; F. Pedro, 1; J Salmerón, 0'50; E. Pina, 1; Pazo, 0'50; Arias,

Suma anterior, 20.544'75. | 0'50; P., 0'50; A. Moniente, 6'30; F Flor, 0'50; Una chiquitis, 0'50; F. Ve-icz, 0'50; F. Masegoan, 0'50; J. Rodrigo, 1; Piñol, 1; Laudete, 0'50; Luna, 0'50; Hernández, 0'50; Pallarés, 0'50; León, 0'50; F. León, 0'50; Lazarete, 0'50; Garcia, 0'50; R. Garcia. 0'50; González, 0'50; Periz, 0'50; Macipe, 0'50; Jofre, 0'50; Sancho, 0'50; Farés, 0'50; Pardo, 0'50; Soler, 0'50; Sinadell, 0'50; Lorenzo Lacoma, 1; Juan Layunta, 3'30; Antonio Martinez, 0'50; Francisco Garcia, 1; Valero Lucea, 1; Francisco Piñol, 1; Francisco aZpatao, 0'50; Vicente Edo, 0'50: Pedro Galiana, 1'25: Miguel Quesada, 0'50:Jaime, 0'25; Camilo Vi-

> De los trabajadores de "La Continental", de Alimentación: Earique Obizondo, 2; Domingo Martinez, 1; Domingo Dominguez, 1; Joaquin

Buendas, 0'50; Lorenzo Melee, 0'50.

Recogido por los compañeros Ferroviarios de Andaluces y Madrid. Zaragoza y Alicante (Estación de San Jerónimo): J. Avefianeda, 0'50; M. Gallego, 0'50; R. Valle, 0'50; R. Muriana, 0'50; F. ollina, 0'50; J. Dato, 0'50; M. Planco, 0'50; R. Troni-Ho, 0'50; F. Mique, 0'50; A. Romero, 0'15; M. Linan, 1; R. López, 0'50; A. Expósito, 0'50; D. Morales, 0'10; Moruno, 0'25; M. Rodriguez, 0'25; E. Lopez, 0'50; A. Rudriguez, 0'50; A. Gonzalez, 0'50; M. Navarro, 1; Conas, 1; F. Montilla, 0'50; F. Galecte, 0'20; A. del Fresno, 0'25; A. Martos, 0'50; R. Fernández, 02'5; Ejea, 0'40; M. Cortés, 0°30; T. Roales, 0°50; J. Tabuenca, 0°25; M. Fernández, 0°25; A. Rivas, 1; M. Vázquez, 0°30; D. Pérez, 0'50; J. Cruz, 1; A. Diaz, 0'55; B. Galisteo, 0'50; J. Garcias, 0'50; J. Catalán, 0'50; J. Rodriguez, 0'50; F. Núñez, 0'50; L. Macias, 0'50; J. Rodriguez, 1; D. Earroso, 0'20; A. Martinez, 0'50; Aromo, 1; F. Garcias, 0'50; J. Aguilar, 0'25; B. Muñoz, 0'50; Bejerano, 0'30; M. Marchena, 0'85; J Muriel, 0'25; M. Gordillo, 0'50; V. Martos, 0'25.

Total: 20.933'25 pesetas.

Gacetillas

Hay, domingo, a las seis y media, en "Pentalfa" (Pulayo, 12, pral., segunda). Angel Bensa labbará sobre "Eraseao y el Naturismo", o sea las cuntro fases de las doctrinas humanas: Printera, la extremista de inquierda; negunda, la de centro; tercera, la de derechas, y cuarta, la naturista integral.

Entrada libre.

Compañeros de la barriada de San Mar-tin: Tensendo el proposito de reorganizar el Grupo "Amor y Voluntad", se os in-vita a todos los trabajadores de esta barrinda a la reunión que se colebrara ma-fana, lunes, a las nueve y media de la nuebe, en el local del bar Nuevo Orien-te. Padre Claret, 186.

Compañeros: Dada la importancia de los asuntos a tratar se ruega la máxima acistencia. — La Comisión.

\$255555555777555555555555655666566655555665

solina, a la asamblea general que se celebrará hoy, domingo, dia 21 del corriente, a las diez de la mañana, en nuestro local social, Rambia Santa Monica, 17, bajos, donde se tratarà el siguiente orden del dia:

1.º Lectura del acta anterior. -2.º Nombramiento de Mesa de discugión. - 3.º Actitud a tomar por la Sección, frente a una negativa de la Patronal con respecto a las bases .-4.º Asuntos generales -- La Junta.

(Sección Taxis)

Se convoca a todos los obreros de dicha industria a la acamblea que se ha de celebrar mafiana, 22 del corriente, a las ocho de la mañana, en westro local social, Rambia Santa Monica, 17, 1.º, a las ocho de la mafiana, bajo el siguiente orden del dia: 1. Lectura del acta anterior. -2.º Dar cuenta de las gestiones realizadas por la Comisión. — 3. Lectu-ra y discusión de bases. — 4.º Ruegos y preguntas. — La Comisión.

A todos los obreros emancipados, duciios de un golo coche

Habiéndose de constituir la Subsección de Obreros Emancipados dentro de esta Sección, se os convocaa la magna asambica que tendrá lu-gar mañana, lunes, dia 22, a las cinco y media de la tarde, en el "Centre Tarragoni", Ronda de San Pablo, 44, para tratar del siguiente orcen del dia:

1.º Informe de la Comisión organizadora. -- 2.º Nombramiento de la Comisión de control. — 3.º Asuntos

Camaradas: Por la importancia del caso, esperamos acudáis como un solo hombre.—La Comisión Organizadora.

SINDICATO DEL RAMO DE LA MADERA (Sección Paraguas, Basiones, Puños y Materias Plásticas)

Convocamos a todos los compañeros y compañeras a la asamblea que se celebrará hoy, domingo, a diez de la mañana, en nuestro local social, Rosal, 33, para tratar del si-

guiente orden del dia: 1.º Dar cuenta de las gestiones de la Comisión reorganizadora.-- 2.* Lectura y aprobación de basen .-- 3.º Nom. bramiento de la Comisión técnica.

4.º Ruegos y preguntas.
En ospera de vuestra asistencia.
ce saluda — La Comisión Paraguas.
Por el Sindicato: La Junta.

AVISOS Y COMUNICADOS

El Ateneo "Avanzada Cultural" ruega a toda la Prenas n'in envien un ejemplar a la signiente direction: calle Juventud, 74. interior, curta. - La Torrisa (Mar-colona), a Manuel Garcia.

Todos los compañeros componentes de las Juventudes Libertarias de la Escue-la del Trubujo harán los posibles por acu-dir boy, a las tres y tesdia de la tardir hoy, a me tree y needin de la tar-de, a m Plaza de la Universidad. Se ruega a los compañeros Martinez,

Rubio y Robies, del Transporte; Devesu, doi Paurii, y Ginestal y Samanja pasen por el Sindicato de la Metalurgia (Sección Mecánicos), a las nueve de la noche de mañana, lunes. — La Justa.

El compañero Domingo Torres, del Transporte, de Valencia, mandará sua se-fam purticulares a Vareia, del Transpor-te, de Sevilla, para reincionarse con el. Desearla relacionarme con algún com

pañero de Corhins, Vilanova de la Bar-Menorgens, Arbera y Torre Camo-Dirección: Aleneo Obrero Cultural del Poblet. - Liberto Everest.

Companieros Portela y "Robini": Pasar por "Tierra y Libertad" mañana, iunes, a ins siete de la tarde. — J. Martinez.

Joaquin Corbi ruega que se le mander treinta fulletos del proceso de Orân-Ca-sablanca y treinta de la "Controversia" de J. Rusela y Vicente Uribu. Mandanio a reembolso a la signiente dirección: J. Corbi, calle Maño, 24. - Monévar (Ali-

El compañero Juan J. Doménech pass-rá por el Sindicato Unico Regional de Luz y Fuerza, para resuger un encargo.— La Junta.

El compañero Antonio Moreno, de Barceiona, enviara su dirección a Jose Mu-fior, Vilanova. 7. bujos: - Suria, para un asunto de interes.

Los componentes del Grupo "Juventud Libre" pesarán hoy, a las cinco, por el sitio de costumbro. En urgente.

El syudante de Bartolomé Barnils, fo-tógrafo ambulante, debe presentarse ur-gentemente en Madrid para el azunto del servicio militar. Esta bota es insertada en esta Sección por un hermano del in-

SINDICATO ENICO DE ALIMENTACION Se comunica a todos los compañeros parados que hoy, domingo, de cuatro a seis de la tarde, pasen por nuestro local social para entrevistarse con la Cominión de Trabajo. — La Comisión. Descamos que los Sindicatos del Ves-

tir de San Sebastian, Bilbao, Santander, Burgos, León, Logrofio y Corufia nos remiten sus direcciones lo más pronte posible, pura asuntus de organización. Nuestra dirección: Sindicato Unico del Ramo del Vestir, Plaza Macia, 12, prime-

Manager and the second of the

ro. - Darcelons.

Cine MONUMENTAL

Hoy, domingo, gran sesson matinal de 11 a 1. Un superprograma LA NO-VIA ALEGIE, por Carole Lambard: MABIA UNA VEZ DOS MERGES, en HABIA UNA VEZ DOS HEBOES, en español, por Etas Laurel y Oliver Hardy. Tarde, ademáz: ANA KARK-NINA, en español, por Greta Garbo, Dibujos y Revista, Noche, estreno: SANGRE DE CIRCO, por Waliace Begry y Jackie Cooper, Mañana, lpnes: LAS HANOS PE OBLAC, SANGRE DE CIRCO, SEAMOS OFTIMISTAS, Dibujos y Revista

Frontón Novedades

Hoy, domingo, tarde y noche, GRAN-DES T SUNSACIONALES PARTIDOS

NOTICIARIO PARAMOUNT: BALL, documental; NOCHEBUENA, dibujo en color; LA LEYENDA DE LA CAR-OBL PADUKA: LA MASCARA DE CARNE, por Wallace Ford, un film de gungaters

SALOR KURSAAL

Tarda, a lea 4. Nocha, a las 9 EL COLLAR DE ESSERALDAS EL COLLAR DE ESMERALDAS (20-lo laria), por Edwage Semilero, PA-RAMOUNT NEWS y inhujo de Betty; AHOMA Y SIENPLE, vermon origi-nal, por Shirley Temple, Carl Grant y C. Lombart; LA LLAMA ETERNA, version original, but

Luser EL SUENO DE UNA NOCHE DE VERANO y FRA DIABOLO

FOREMIA

Bestion continua deede las 330 tarde.
MARIES DE CHINA, por Clark Ga-ble, Wallace Beery y J. Harlof: CA-SINO DE PARIE, por Al Joneou; LA LLANADA DE LA PATHIA, por Bri-gitte Burney. Dibujos y Revista fe-mentia, en sepañol Lunes: SANGRE DE CIRCO y EL RAYO DE ACERO

Sesion continua desde las T20 tarde, EL RET DE LOS CONDENAROS, por Contad Weld; EL CRUCERO "PU-TENKIN", de Jack Elneten: EL TENKIN", de Jack Einstein: PAN NUESTRO DE CADA DIA, Clarel Clard Moricy y Tom Keene: FELL-PE II V EL ESCORIAL, en español Dibujo del marinero P. peyv y Cômico Nuche, ndemán: RATAPLAN, por An-tonita Colonie y Pélix de Pomes. Lu-nes, cambio de programa

Hoy, session continua desde las 3'30.
EL REY DE LAIS CONDENADOS, por Conrad Wesd: EL CRUCERO POTENKIN', de Jack Eustein: La NOVIA SECRETA, por Earbara Stanwick, Revista y Dibujos

379404

Avui, diumenge, matinal a les 10'30. Preu único CNA pta. Tarda, sessió continua de 2'30 a 12'30 MOTIN EN ALTA MAE, per Ann Secters i Raif Bellamy: GRAN ATRAC-CIGN, per Harry Piel Demá, dilluns, canvi de programa: Demá, dilluns, canvi de progruma: LA AMENAZA PUBLIUA, per Juan Arthur i George Murphy; LA MELO-BIA DEL CORAZON, per George

PUBLI CINEMA

Sesión continua: NOTICIA. RIOS, REVISTAS, REPORTA-JES. Precio: UNA peseta

AUIARSARY

Avul, diumenge, tarda, zassió conti-ENTRICTAMENTE CONFIDENCIAL en espanyol, per Warner Baxter i Mirna Loy: El. TUNEL, per Richard Dix: NOTICIARI, VARIETAT MUSI-CAL I COMICA

TEATRO COMICO

PALACIO DE LA REVISTA COMPASIA DEL TEATRO MARTIN, DE MADRID

Hoy, domingo, tarde, a las 4'15. Acto primero de la revista

ITU CUERPO EN LA ARENA! y el clamoroso éxito del maestro ALONSO

Lo que enseñan las scheras Noche, a las 1915. Despodida del po-pular trio del humorismo REY-ALA-DY-DANIEL, y la colazal revista

Lo que enseñan las señoras

Pormidable triunfo de MAIGARITA CARBAJAI, MAPY CORTES, JUA-NITA EARCEILO, AE, URO LLEDO, PEPE BARCENA, LUIS HEREDIA, Mañana, Larde, a las 5. Butacas a PEPE BARCENA, LUIS HEREDIA.
Mañana, tarde, a las 5. Butasas a
UNA peseta, ITU CUERFO EN LA
ABENA: Noche y todas las noches
a las 10°15. LO QUE ENSENAN LAS
SESORAS, Martea, noche, Verbona de
San Juan, la mejor verbena de Barceiona. Cartel mometruo. 2 cologales
revistas, 3

revistas. 3 ITU CUERFO EN LA ARENA! LO QUE ENSESAN LAS SESOBAS Inauguración de los magnificos jardi-nes del Testro, espléndidamente ilu-minados. Despecho en los Centros de Localidades

OD FOR EA

Avui, diumenço, tarda, sessi mua de 3'30 a 12'30 WONDER BAR, per Al Josson i Do-lores del Rio: EL AGRESOR INVISI-BLE, per Illi Boyd: IMITACION DE LA VIDA, en espanyol, per Claudette Colbert, DIBUINOS

Gran Teatre Espanyol

Avui, tarda, a les (15. Entrada | Bu-taca TRES pter. DIVOECIS AL NI-NUT | MARIETA CISTELLERA Nit, a les 10'15. Butacas a TRES ptes MARIETA CISTELLERA

TEATRO VICTORIA

La beda del señor Bringas

Hoy, tarde, a las 270: BONDE LAS TOMAN..., LA CANCION DEL OL-VIDO y LA BODA DEL SE BILIN-GAS. Noche, a las 10'15:

TEATRO GOVA

Hoy: DESFILE DE CANDILEJAS, REVISTA y DEDJOS Actuación en la presente temporada de la formidable

Ornacia JAIME PLANAS
com sua Discos Vivientes presentando su Cocktall 1936. Paquita y Amelia, excantricidades coreográficas: Hermanas Oro y Plala. Andalicia en colores: Perucho Sabuter. folklorista
rubano: Jack y Jim, los antincuras
ténacos: Itaquel Gimeno, bibelot de la
cantina. Martin Siera balletias. Siacancios: Karina Serra, ballarina: Sis-tera Roysdel, muficiquitas de bazar; Tino Nany, "etolica" internacionales: Picolin, flexibilidad acrobática: Mi-kela, humorista: Esmone y Cardona, aristócralus del balle, y las bellas y alegres Cocktalis Giria

CINE BARCELONA

El graciosismo film en español ASES DE LA MALA PATA, por Stan Lau-rel y Oliver Hardy: LA INDONITA, en español, por J. Hardow y W. Po-well: EL CUERVO, por E. Karloff, Revista y Dibujos

CINE COLON

Arco del Teatre, 58
EL BILEVIO, per Permi Sahmon y Daoir
Wilson; LA LOCURA DE SHANGHAI, en españal: EL MISTERIO
DEL CASTILLO TERORY; ANGA Y
QUE TE ONDULEN, en españal por
Fernando Gravey y Monna Geyn. Ultimas noticias del mundo y Dubujos
Sonoros

Noche, estrono: 105 HILOS DEL CHISME Lunes: 20.000 BUEGS, en español, por Pierre Clarel y Cuarito Leonia: LOS HILOS DEL CHISME, por Jean Arthur y Victor Jory: 35-REIO CHINO, en español, por Ruth Chilterion: MEECADER DE ARENA, por Jean Toulot y Kaissa Eobba Di-bujos y Ultimas neticias

TEATRO TIVOLI

Empresa Martinez Penns, Compañia Dos últimas semanas de la gran Com-pasia Lárico Cariteu. Hey, tarde, a las 346. EL CANTAR Del ARRIE-BO, per MAISOS ELIDONDO

LA TABERMERA DEL PUERTO por M. T. Planes, P. Arregul, J. M. Aguliar, A. Vela, Noche, 1 las 10, Et. HUSAR DE LA GUARDIA y el grandioso extin

LA TABERNERA CEL PUERTO Formidable cuarteto: MARIA TERE-BA PLANAS, MARCOS REDONDO, PAUSVINO ARIEGUI y ANIBAL

VELA

PRINCIPAL PALACE

Todos los Gias, a las 5'15 y 10'15; PANCHO HACHO (La vida de Paacho Villa), Trium's personal de ERNES-TO VILCHES. Sensacional éxito de los cancioneros mericanos CUATES CASTILLA. Magnificos episodios de la vida del "generalito" mejicano, Mara-villa de presentacion, tipos, armas, ambiente, gracia y emoción

GOLDE SIL

Avui, diumenge, muthal a les 10'30, film soriétic; A TRAVES DE LA TORMENTA, en espanyol, per Roche-lie Hudson, NOTICIARI I DIBUINOS Nit, a més; LA VIDA ES SABBOSA, per Kay Francis, Demá, dilluns, can-

vi de programa: GUERRA SIN CUARTEL, en espa-nyol, per César Romero: LA ALEGRE BA DE BOJO, per Barbara Stanwick.

Frontón Txiki-Alai

Hoy, tarde, a las 4: TRINI y TONI contra LUMI y VASQUITA. Nache, a ina 10'15; NATI y AUBORA contra

SAGRARIO Y ANGELITA Tarde y noche, antes de les partides anunciades se jugarán etres y varias quinicias americanas

Cines Teatro Triunfo pinarina

Los locales de los grandes programas.
Sessón continua desde i tarde a 1230
noche: JULIETA COMPRA UN HIJO, en español, por Catalina Barcena y Luis Alonso: XO VIVO MI VIpA, en español, por Joan Crawford
y Brian Aberne: VIVIE PARA SOSAR, por Rus Columbe y Roger
Pryor: CINELOCURAS NUM. 2. Domingo, noche, estreno: NOCHE NUPCIAL, en español, por Gary Cooper
y Anna Sten

Ayut, diumenge, matinal a les 10'30. Tarda, sessió continua de 3'15 a 12'30. Tarda, sessio continua ar 5 lb a 50 TCHAPAIEF (El guerrillero rejo), me film sovietie; A TEAVES DE LA TORMENTA, en espanyol, per Rochelle Hudson; VALOE Y LEALTAII, per George O Erien Hudson: You of Brief DIBUIKOS canvi de programa: DemA, dilluns, ranvi da programa; GUERRA SIN CUARTEL, en sepa-nyol, per César Romero; GRANDES ILUSIONES, per Philips Holmes; ENOCK-AUT, per Anny Oudra

Teatro Novedades PALACIO DE LAS VARIETES oy, tarde, a las 430, Noche, a

10 15. Butacas a TRES pessias, La formidable atracción DOLORES AND DON

Gran éxito de RAMPER ETHEL ALDERSON

CHARLES MIND 8 PICADILLY BALLET, 8 Moncayo, Los Pilaricos, He-Duncas, Mimi Cabris, Ausorita Esteve MONTOLIE JAZZ

SOLIDARIDAD OBRERA

ANO VH - EPOCA VI

Carcelona, domingo, 21 de junio de 1936

MUMERO 307

Hoy publicará la "Gaceta" un decreto concediendo la jornada de cuarenta horas a los mineros. Ello no solucionará la crisis de trabajo ni satisfará las aspiraciones obreras

La huelga general en Ríotinto ¡ESOS PASOS A NIVEL!

La intransigencia de las Empresas amenaza con días de verdadera consternación. - Firmes en sus peticiones, los obreros están dipuestos a resistir hasta conseguir lo que en justicia las Empresas vienen obligadas a conceder

gir de los mineros de Riotinto.

La lucha que mantienen y el compacto esfuerzo que realizan los mineros en su totalidad para conseguir el marecido triunio que ha de mejorar su condición de explotados, nos recuerda aquellos otros mineros que tan bravamente se opusieron a la rapiña inglesa en el año 1919.

Aquel gesto gallardo, dejó huellas indelebles en los medios proletarios de nuestro pais. Huellas que al transcurrir del tiempo, han pasado a llenar una página del historial cenetista y que no podrán desvanecerse sin dejar una estela de dolores, y a la vez grato recuerdo en la memoría de quien vivió la intensidad de aquellos momentos y de quien de lejos alentó a los camaradas que arrancaban a las entrañas de la tierra el tesoro que engrosaba las arcas de BRO-WING y su séquito.

Aun recordamos al camarada Miguel Granados, erigido en vengador de las villanias que sufrian los obreros por parte de las Empresas bajo el imperio de Dato.

Por primera vez en España, sufrió-

BARCELONA

Ayer el Tribunal de Urgenela

condenó a Julio Labrosa, acosado

de robo a mano armada, a tres años, ouco museu y un dia de pre-

Se dice que el rotativo catalants-

ta de "Esquerra", durante estos

últimos días ha reducido conside-

Por orden gubernativa fué sus-

pendido el mitin que ayer tenhan organizado los mircuntilistas.

LERIDA

Se ammeia para mafiana la huel-

ga de dependientes de comercio.

MADRID

con las minorias que represen-

tan, se han puosto de neuerdo

para que no quede sin sanción, per parte del Gohlerno, el desplan-

Una comisión de diputados,

accompanda del ex alculde de Bar-

celona, Agundé, visitó al presiden-

minas y de cuarenta y cuatro en el exterior.

cales de la U. G. T., no se entró a fondo en el asunto.

temporada no habrán conflictos sociales.

están en vias de franca solución.

te del gobernador de Asturias.

Gil Robles y Calvo Sotelo, de

rablemente su tirada normal.

NOTICIARIO BREVE

Regional - Nacional - Extranjero

presentadas.

Madrid, 20. - Al recibir a los periodistas el ministro de Trabajo, se les

Este decreto -dijo el señor Lluhi- contribuye a la solución del pro-

Se refirió después el señor Lluhi al estado de las huelgas planteadas en

Se refirió después al conflicto de la construcción, y dió cuenta de la re-

Lo dispuesto en el decreto mencionado entrará en vigor a partir del

Las reducciones de fornal que se establece por dicho decreto, no impli-

entregó copia del decreto que publicará mañana en la "Caceta", que se re-

fiere a la implantación de la jornada de cuarenta horas en el interior de fas

blema minero, y creo que dará satisfacción a los mineros y que en una larga

toda España. Dijo que la impresión de conjunto de esta semana era franca-

mente favorable, pues habían quedado resueltas has tres cuartas partes de

las que había planteadas. De la cuarta parte planteada restante, muchas

unión celebrada esta mañana en el Jurado Mixto circunstancial. Manifestó

que habían acudido tres vocales obreros de la U. G. T. y que se habían abs-

tenido los otros tres de la C. N. T., en vista de lo cual, a petición de los vo-

1 de julio próximo. Se acordará previamente la forma en que habrá de apli-

carse laz nuevas jornadas, teniendo en cuenta que en ningún caso las horas

de trabajo de cada día podrán exceder del límite fijado en tos articulos

cará reducción alguna de los salarios que rigen en la actualidad.

Estamos experimentando el resur- ; se el bochorno y la indignación de ver ; ha despertado el recuerdo de lo que ; zados con la calcinación de los minesus hijos por tierras andaluzas para garantizarles cobijo y pan en los hogares de los compañeros solidarios.

Entonces, como hoy, los técnicos hicieron causa común con los obreros manuales. La huelga fué completa y prodiga en incidentes. El terrible drama de los mineros, su valor, la mizeria unida al exilio de sus hijos, el fondo humano de sus actos y la firmeza dibujada en los rasgos de su tez, fueron glosados en acertada inspiración por una conocida literata es-

Hoy, como ayer, como siempre, los mineros de Riotinto siguen siendo dignos de al mismos y saben sacudirse con altivez el efficio extranjero que pesa sobre aquella cuenca laboriosa, tratada peor que si fuera una coionia de esclavos.

Hoy, como ayer, los obreros técnicos de las minas, se han sumado al movimiento. La acogida unanime que entre los medios proletarios ha tenido la declaración de la hluelga, ha sido para todos los mineros una verdadera fuerza solidaria que en todos | Los obreros de Riotinto, familiari-

te del Consejo, para pedir por mi-

lesima vez que el negro castillo de

Montjuich sea codido al Ayunta-

ciones de trabajo que les han sido

MOSCU

En la Sain de las Columnas des-

cansun los restos de Gorid. Se

montó, para velario, una guardia

GINEBRA

Demôfile de Burn, en numbre del

ministro del Trabajo de España, en

un discurso, saludó a los asisten-

tes al banquete tradicional que la

Dolegación espaciola ofrece anual-

mente a los representantes de las

KAUNAS

Se ha declarado la buelga gene-

rai, lo mismo que en Waumas. El

anvimiento se extiende por toda

naciones latinoamericanas.

miento de Barcelona.

cómo los huelguistas distribuían a son y representan a través del panorama confederal.

> Los técnicos, que en cuantos lugatan reactos a los movimientos reivindicativos, es la nota más interesante simpática que cuentan en su haber los trabajadores de Rictinto.

> La compenetración y el sentido de apoyo que acusan los trabajadores de todas las tendencias, ha dado lugar a que el movimiento se haya extendido a toda la provincia, sin que se haya registrado una nota discordante que trunque la unanimidad en el pensar, en el sentir y en el batallar transitoriamente para conseguir el merecido triunfo.

En el interior de las minas, se encucatran tres relevos completos, re- tosa para vergitenza de la civilizasistiendo hercicamente y en arricagada actitud, la încon prensible oposición de las Empresas, dignas succeoras de ban todos los egoismos que alimentan y las miserias espirituales que inspiran su concepción primitiva del

rales, bronceados por las emanaciones ferrocobrizas, jamás serán vencidos por el egoismo de las Empresas. res se les da ocasión, se presentan En el campo de la lucha, que es su campo de "honor", ningun hombre desmaya porque ninguno está envilecido por el metal que arranca al corazón de la tierra.

Sus peticiones, es algo de mayor elevación; algo esencial a su vida de productores agobiados por tanta igcominia acumulada.

Las reivindicaciones de los mineros deben ser inmediatamente concedidas. Lo contrario seria perpetuar el escarnio de las Empresas que ha tiempo viene repartiéndose fabuloses dividendos, mientras los trabajadores se debaten en el hambre más espan-

Sin transigencias ni cesiones humillantes, los huelguistas de Riotinaquel BROWING en que se encarna- to van por el triunfo, unidos en compacta camaraderia. Manuales y técnicos sabrán trazar el nuevo rumbo de gloria que al proletariado español ha asignado el porvenir revolu-

Sindicate Unice Mercantil

La marcha del conflicto provocado por el C. A. D. C. I. y F. U. T. M.

MALLADOLLA (ORENSE) Ha sido muerto a palos y probacon iguales características que las lucha de clases. das un vecino de dicho pueblo, lladel dia anterior.

ánimo de éstas.

mado José Igiorios. Las entidades que controlan esta huelga, hacen los mayores esfuerzos Se anuncia la declaración de liados y, a pesar de sus anodinas que se vinhumbra. huriga de los obreros prequeros, arengas, el pesimiamo cunde en el por disconformicad con las condi-

> Ya no vacilan en afirmar -- lo que demuestra una laudable reacción que la C. N. T. está en lo cierto al adoptar los métodos de la Acción Di- seguir. recta como medio contundente para

La jornada de ayer se desarrelló ; resolver los conflictos que plantes la

Por todan partes se oyen duros reproches contra los mangoneadores do, como en Francia, de ocupación del movimiento huelgulatico, a quiepara levantar el espiritu de sus afi- nes hacen responsables del fracaso Nosotres recomendamos a todos los

trabajadores mercantiles asistan hoy al mitin que celebramos en el Teatro Victoria, para oir la voz de nuestros compañeros, quienes trazarán las i fiana, declarándose la huelga; pero orientaciones que nuestra clase debe

AGUAPUERTES



El orden burgués.

En España hay cerca de un millón de obreros parados

Bruselas, 20. — Según informes dignos de

todo crédito, Spaak, ministro socialista de Relaciones Exteriores del Gobierno belga, ha decidido seguir la actitud de Inglaterra en lo

referente a la abolición de las sanciones.

Murcia, 20. - Se sabe que en el paso a nivel del pueblo de Tobarra, en la provincia de Albacete, una camioneta que regresaba de Madrid, cargada vinos, fué arrollada por un tren, resultando muerto el propietario, Manuel Molina, vecino de Murcia, la espasa de éste, el chofer y el ayudante. Los cadáveres están muy mutilados. Manuel tenia un establecimiento de vinos: se casó hace once meses, y llevó a Madrid a su esposa para que lo conociene, aprovechando el viaje.

Albacete, 20. — Se conocen muevos detalles de la catástrofe ocurrida en un paso a nivel de Tebarra. La esposa del dueño de la camioneta, que se hallaba embarazada, a con-

secuencia del choque expulsó violentamente la criatura. El guarda encargado del paso a nivel, Juan García Herrera, apareció muerto en las cercanias de la caseta. Parece que se suicidó ante el horror que le produjo el presenciar la catástrofe ocurrida por causa de un descuide

Praga, 20. - En el jare"n de un sanatorio se ha suicidado caparandose un tiro en la cabeza el ex presidente del Consejo, doctor Franz Stanek, que padecia una grave enfer-

El finado fué durante la gran guerra uno de los principales promotores de la revolución de los checos, encargándose, en nombre de los revolucionarios, de negociar con la Casa de Hababurgo para transformar el imperio austrohungaro en Estado federal que reconociera los derechos de la macionalidad checa.

Las luchas obreras en el Marruecos francés

Rabat, 20. - El movimiento de huelga continúa extendiéndose en todo el Marruecos francés, acompañade las fabricas y talleres.

En la última jornada se ha extendido el movimiento a la casi totalidad de las fábricas de muchles y Empresas metalurgicas. Los talleres de la poderosa Limprosa de transportes C. T. M., fueron ocupados por la maen las primeras horas de la tarde se reanudó el trabajo después de concertarse un arreglo entre la Empresa y los obreros, obteniendo estos satisfacción en sus demandas.

En el Ramo de Construcción continua la huelga con ocupación de las obras. En todo Casablanca hay unas setenta grandes construcciones ocupadas. Otras muchas en las que tembién se ha declurado la huelga, no han sido ocupadas por el personal

Suicidio de un doctor La huelga general de

Cádiz, 20. - El tercer dia de huelga general va transcurriendo en la misma forma qui los dias anteriores. Los mercados han estado totalmente abastecidos, pero en cambio los precios de los articulos han experimentado alguna alza.

Las coacciones continuaren y se han practicado muchas detenciones.

- bane mammer and A

Estado lamentable de unos obreros

Ayamonte, 20. - Custodiado por el cañonero "Laya", ha llegado el vapor "Mogador", en el que vienen 500 trabajadores procedentes de las almadrabas de Punta de la Isla.

Dichos vialeros fueron recibidos por los trabajadores locales y las autoridades de Ayamonte, que les facilitaron diversos vehículos para que los obreros se pudieran trasladar a Iala Cristina. Su aspecto era muy lamentable, debido a las privaciones que han sufrido, y algunos han hecho relatos verdaderamente trágicos.

UN DIA Y GERO BIA

Las celdas de castigo

El ministro de Justicia está enfrascado en la aruda tarea de reestructurar las condiciones carcelaries. Est aen vias de estudio un nuevo reglamento del Cuerpo de

se producta un plante en el correccional de Alcalà de Henares. La Prensa ha informado extensamente.

fué sofocado el plante. Unos cuantos presos fueron encerrados en ecidas de castigo.

En el Parlamento se han hecho una serie de sugerencias acerca de las condiciones en que se desenvucive la población penal. Pero no ha habido ningún diputado que puntualizara la necesidad de suprimir a rakstabla kas medidas punitivas que están en boga.

Benito Pabón, recomendó al ministro de Justicia que se pusiera remedio al abandono en que se hallan los huéspodes de la Casa de los Muertos. Blasco Garzón dió su asentimiento,

Los ciudadanos de la España aherrojada, que bemos conocido la dureza de las mansiones que metafoscan a los seres humanos en una cifra, no podemos orillar la gravedul que entraña este problema de sabor humano. De los recintos careciarios de-

ben desaparecer las celdas que estan exclusivamente destinadas a hacer scatir el imperio de los articulados del Reglamento de pri-

En todas las cárceles y presidios se conservan con gran esmero las celdas que cobijan a los reclusos que infringen algún resquieto re-

Es indispensable que las cárceles cambien por completo su fisonomia actual. Al confeccionar el Regiamento del Cuerpo de Pristones ha de tener en cuenta Blasco Garzón que no es admisible que persistan los oficiales con porra al cinto. Y por secuela lógica, e inconcusa, ha de terminarse radicalmente con las celdas de castigo.

admitters. hallen etc al trahaji detentan d camino consumo. pivelando

Las

pre

pr

aw

trabajado ductos er que unter beligera bajadore bay plant nos sirva obreras circunsta nitivo. To ración N populares por ningu contra las CNT hambries

surgidos e mente pla a los obr al poners Pero los momen se vuciven gas, hav

plantear

mientos p

toris final

harán tal

acción sol liando de Los c to de los boras de de trabajo a los que ción de la La vi

siste en i de los pr productos suridos S radas qui necesario

Este nu